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Izquierda Unida do Andalucía es 
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De la página 12 del número 
anterior, esquina superior izquier
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editorial 
Ecología: defensa 

de nuestro entorno 
Hace unos años, cuando se hablaba de esa todavía extraña palabra: 

ecología, se pensaba que era u n a cosa de científicos o de grupos marginales. Hoy 
día, cuando vamos descubriendo su importancia en todos los aspectos, tanto pre
sentes como futuros de nues t ra vida, nos percatamos, no sólo de que es u n conoci
miento básico al estudiar la naturaleza, sino que según el respeto que tengamos 
al medio ecológico en que vivimos, nuestro futuro inmediato puede ser peligrosa
mente modificado. 

Cuando hemos vivido u n a de las sequías más dramáticas; cuando nos infor
m a n repetidamente los medios de comunicación, incluida TVE, del peligroso 
agujero creado en la capa de ozono, debido en parte a la incontrolada proliferación 
de sprays, junto a otros gases que se expulsan, con las trascendentales consecue-
cias de deshielo de los polos y la elevación del nivel del mar ; cuando se habla por 
otra par te del efecto invernadero, de la lluvia acida, de alimentos contaminados, 
se está hablando entre otras cosas de graves problemas que nos afectan a todos, y 
que hace que los gobernantes tengan que escuchar cada vez m á s a los científicos 
y analizar sus informes alarmantes sobre el camino que está tomando esta 
sociedad super industrializada que por la via del crecimiento ilimitado nos está 
llevando a u n desconocido e incontrolado destino. 

Todo ello —pensarán algunos lectores— son problemas ciertos, pero que no 
nos afectan directamente todavía, al menos a poblaciones t an aparentemente tran
quilas como las de esta comarca. Pero el t ema creemos no se puede dejar únicamen
te pa ra los ciudadanos de las zonas industriales. Si son graves los niveles de con
taminación de las concentraciones urbanas , son también graves los niveles de 
desertización alcanzados en amplias zonas de Almería, Murcia e incluso Granada-
Sabido es que la falta de repoblación forestal, de zona verde, hace que las escasas 
lluvias, cuando llegan, no tengan sujección alguna y originen graves torrentes y 
ramblas , aumentando la erosión existente. E n ese sentido es de reconocer y poten
ciar al máximo las jornadas de plantación de árboles, que se están llevando a cabo 
en algunos pueblos de la comarca por parte de los Ayuntamientos, en colaboración 
en ocasiones con los grupos escolares y ecologistas. Pero, t an importante es la 
repoblación forestal con especies autóctonas como su cuidado permanente, el 
prevenir los fuegos y, en definitiva, la mentalización de todos pa ra el cuidado y lim
pieza de nuestro entorno. Igualmente está a nuestro alcance y de los agricultores 
de la zona, el poner freno al uso y abuso de herbicidas y plaguicidas con que riegan 
nuestros alimentos diarios. ¿Por qué no se asocian los agricultores y nos ofrecen 
en tiendas y supermercados productos de la tierra tratados biológicamente? 

Este editorial quiere ser u n a l lamada a la responsabilidad personal y social 
de todos. Hemos de tomar conciencia, de que con nuest ras actividades diarias y 
colectivas estamos modificando nuestro propio habitat , adulterando nuestros ali
mentos, al terando las condiciones climáticas, poniendo en peligro nues t ra s a l u d 
Las pequeñas alteraciones de hoy m a ñ a n a serán m á s difíciles de corregir. 

Se puede hacer mucho desde hoy: no comprar, por ejemplo, m á s sprays (hay 
productos sustitutivos), pedir m á s calidad en la alimentación, plantar árboles, 
respetar y cuidar el medio ambiente, exigir a la Aíiministración que tome medidas 
eficaces pa ra salvaguardar nuestro único medio de vida, demandar que se 
realicen, conforme a lo comprometido, el Pan tano Francisco Abellán y los Planes 
de Regadío, que se respeten los planes de impacto ambiental a realizar en cada 
caso, enseñar a los que a ú n no saben, denunciar a los agentes contaminantes, etc. . . 
La ecología es hoy por hoy, nues t ra asignatura pendiente. 

La Redacción 

§íllll¡li¡RÍll¡ll 
^ ^ ^ ^ ^ ^ Nuestra Portada: 

¿Caminamos hacia la desertización? 
(Montaje: Juan Ocón y Picaro) 

Colaboran: 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX. 
EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GRANADA 
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En su breve visita a nuestra 
ciudad, en la mañana del tres de 
marzo, José Rodríguez de la Bor
bolla, acompañado por los Conse
jeros de Cultura y Salud de la 
J u n t a de Andalucía y los Delega
dos Provinciales, se dirigió en pri
mer lugar al Ayuntamiento a eso 
de las 10 horas, donde t ras ser re
cibido por el Alcalde de la locali
dad, asistió a un pleno extraordi
nario con la presencia del Ayunta
miento en pleno y Alcaldes de la 
comarca. 

Después de las palabras de 
salutación y bienvenida, el Alcalde 
de la ciudad, José Luis Hernández 
Pérez, hizo un balance de la situa
ción y, t ras recordar la anterior 
visita del Presidente, hizo un rela
ción de las solicitudes realizadas y 
de las necesidades más apremian
tes tanto del municipio como de la 
comarca. 

A continuación, tomó la pa
labra el Presidente de la Diputa
ción Provincial de Granada, José 
Olea Varón, quien, entre otras 
cosas, dijo: «la comarca de Guadix, 
que es una comarca milenaria, tie
ne muchos problemas, y hay que 
decir públicamente y en voz alta 
que es una comarca en franca re
gresión económica». 

José Rodríguez de la Borbo
lla contestó a las anteriores inter
pelaciones y manifestó: 

«En lo que se refiere a los 
compromisos adquiridos conjun
tamente por todas las Administra
ciones, ya se ha avanzado, y se ha 
cumplido el trabajo que habíamos 
acordado, con alguna insuficiencia 
menor. ¿Qué sucede? Sucede que 
siempre que se da un paso adelan
te, surgen nuevas necesidades y 
nuevas perspectivas. 

»A mí me gustaría dejar al
gunas ideas claras. El tema de la 
Autovía. Esta es —va a ser— una 
autovía única en España, la prime
ra autovía acometida por una sola 
comunidad autónoma. Cincuenta 
mil jnillones de pesetas que inten
tan modificar las condiciones de 
todas la hoyas intermedias, como 
Guadix, Baza, Antequera... 

»¿Qué está pasando? En An
tequera, merced a la autovía, un 
polígono industrial sin venderse 
tras doce años de espera, ahora se 
ha vendido y se ha hecho un acuer
do para otro polígono, hoja: ayer 
vimos como el Polígono Industrial 
esta ya agotado, y se va a construir 
otro. En Guadix, el alcalde ya me 
ha comunicado que hay peticiones 
de 50 ó 60 naves para instalar in-

Volvió el Pr 
^de la Junta 

El P r e s i d e n t e e n el H o g a r de l P e n s i o n i s t a 

dustrias y servicios. Situación que 
no se producía nace dos años. Lo 
que nos obliga a dotar de polígonos 
industriales no sólo a Guadix sino 
a toda la comarca. 

Algo está empezando 
a cambiar en Guadix 

»Siendo cierto que Guadix es 
una de laszonas menos favorecidas 
de Andalucía y en consecuencia de 
España, también es cierto que algo 
está empezando a cambiar y es 
necesario que hagamos todo lo 
posible para que las cosas cambien, 
y es por eso que la Junta de Anda
lucía decidió que la primera Ope
ración Integral de Desarrollo 
(OÍD) que se pudiese poner en 
marcha en Andalucía fuera para 
incluir a esta comarca junto a 
otras. Y las noticias que tenemos de 
Bruselas son positivas, en el senti
do de que no hay ningún impedi
mento a priori. 

»Desde el punto de vista eco
nómico, en el momento en que se 
apruebe la OÍD, la puesta en mar
cha de suelo industrial y la utiliza
ción de la autovía, estoy absoluta
mente convencido de que se van a 
generar aquí nuevas posibilidades. 
Pero eso no basta, porque creo que 
Guadix debe convertirse en cabeze-
ra de la comarca, donde haya un 
mayor nivel de prestaciones de ser
vicios a los ciudadanos y un mayor 

nivel de calidad de vida. 
»En el área de la sanidad 

pública, Guadix es un comarca 
emblemática. Nos comprometimos 
a mejorar los niveles de asistencia 
a los ciudadanos y seguimos com
prometidos en esa tarea. Y es por 
eso que va a abrirse el Centro de 
Salud, y próximamente el Centro 
Periférico de Especialidades. 
Además, el Consejero de Salud ha 
expresado el compromiso de un 
Centro de Hemodiálisis para la 
mejor atención de los vecinos. En 
cuanto al posible Hospital Comar
cal, estamos a la espera del estudio 
de viabilidad del mismo. 

»En el área de viviendas so
ciales, se han entregado reciente
mente 48 viviendas. Se necesitan 
muchas más; van a hacerse otras 
40 y, en la medida que se disponga 
de suelo por el Ayuntamiento, se va 
a seguir la oferta de viviendas so
ciales. 

»Sobre la residencia de Pen
sionistas, existe ya el compromiso 
de llevarlaa cabo, así como el Cen
tro Comarcal de Servicios Sociales. 

»Hay también otros aspectos 
relacionados con la cultura. Desde 
la rehabilitación del cine munici
pal, hasta dotar a la comarca de 
infraestructura deportiva suficien
te para que pueda convertirse en un 
centro de atracción para todos los 
ciudadanos de la zona. No es posi
ble contestar ahora a todo lo pedido 
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esidente 
de Andalucía 

Foto Bujez 

por el Alcalde; habrá que estudiar 
las nuevas propuestas, y me com
prometo a un estudio conjunto a 
través del Ayuntamiento y Delega
ciones de la Junta de Andalucía, y 
se va a dar justa satisfacción desde 
las autoridades autonómicas a lo 
solicitado.. 

El modelo de 
desarrollo que nos 
planteamos es un 
modelo integral e 

integrador 
»¿Todo ello por qué? Porque 

el modelo de desarrollo que nos 
planteamos es un modelo integral e 
integrador al mismo tiempo. Por
que q ueremos que todos los andalu
ces juntos vayan siendo conscientes 
del avance que se da hacia un futu
ro mejor. Estamos por la regenera
ción, revitalización de toda Anda
lucía, pueblo a pueblo, comarca a 
comarca, de este a oeste. 

»Yo estoy convencido de que 
dentro de poco podremos volver a 
Guadix y hacer un balance positivo 
de lo realizado, y desde luego plan
tearnos nuevas necesidades, por
que las necesidades van incre
mentándose conforme se va avan
zando. Espero que el trabajo con
junto haga posible la mejor vida de 
todos los ciudadanos de Guadix y 
comarca». 

A continuación la comitiva 
oficial se trasladó al nuevo Centro 
de Salud, situado junto a la anti
gua Espartera, procediendo a su 
inauguración. Allí fue entrevista
do por los compañeros de la cadena 
SER y por nuestro compañero 
Paco Romacho, quien regaló al 
Presidente de todos los andaluces 
una colección de Wadi-as en su 
última etapa, que interesó bastan
te a José Rodríguez, como un medio 
más para conocer de cerca nues
tros pueblos y sus problemas. 

Tras la inauguración, visitó 
el Hogar del Pensionista, donde 
fue recibido con gran emoción y 
calor por la tercera edad accitana. 

Posteriormente, el Presi
dente de la J u n t a de Andalucía se 
dirigió a la Escuela Taller, antiguo 
Palacio de los Marqueses de Peña-
flor, finalizando su breve estancia 
en nuestra ciudad. 

asuntos pendientes 
Relacionamos aquí los 

asuntos y temas, pendientes y 
nuevos, que expuso nuestro 
Alcalde al Presidente Borbo
lla, y que éste se comprometió 
a estudiar en su conjunto: 

—Apoyo técnico y finan
ciero para el Parque de Maqui
naria Agrícola. 

—Regadíos. 
—Residencia Juvenil en 

Albergue de Montaña. 
—Reapertura de la línea 

férrea Guadix-Almendricos. 
—Promoción Integral de 

la Cuevas de Guadix. 
—Minas de Alquife. 
—Presa del Peñón de los 

Gitanos o Francisco Abellán. 
—Conversión del castillo 

de La Calahorra en Parador de 
Turismo. 

—Creación de una Es
cuela Técnica Universitaria. 

—Promoción turístico-
deportiva del Puerto de la 
Ragua. 

—Instalación en el Pala
cio de Peñaflor de un Hotel de 
3 ó 4 estrellas. 

De los compromisos 
para la supervivencia 

a los compromisos 
para el crecimiento 

En su segunda, y quizás 
última, visita de José Rodríguez de 
la Borbolla, Presidente de todos los 
andaluces, a Guadix, se volvieron a 
poner al descubierto las contradic
ciones del crecimiento económico 
en Andalucía. Mientras hay ciuda
des y capitales andaluzas que 
están en los albores del año 2000, 
creciendo a paso rápido, aquí, en 
esta humilde hoya accitana, nos 
debatimos entre el ser y el no ser. 
La sequía de este año viene a 
complicar aún más nuestra sufrida 
economía. 

¿Tiene lo nuestro arreglo? 
Creemos que sí, pues habiendo 
vida hay esperanza. Y vida no nos 
falta. Lo que nos hace falta es el 
apoyo suficiente de todas las 
Administraciones Públicas. 

Decía José Rodríguez de la 
Borbolla que los primeros compro
misos adquiridos en Guadix, en 
noviembre de 1986, eran compro
misos para la supervivencia. Los 
nuevos compromisos son para el 
crecimiento. 

Cierto es que se h a empeza
do a andar. En Sevilla saben dónde 
está Guadix: en el camino que lleva 
a Murcia y a Valencia, y a Europa 
por el Mediterráneo. Y el Presiden
te ha pateado ya varias veces nues
tras duras tierras arcillosas. 

La coordinación entre las 
distintas, y a veces complejas, 
Administraciones se está realizan
do. Sabemos de las gestiones conti
nuas del Alcalde, del apoyo de la 
Corporación y de la labor eficaz de 
algunos Consejeros, como Javier 
Torres Vela, quien conoce bien esta 
zona. 

Si podemos sobrevivir como 
pueblo y como comarca, frenando 
la regresión económica —según el 
acertado diagnóstico del Presiden
te de nuestra Diputación—, podre
mos crecer juntos. Queremos con
tar con el respaldo de todos los 
poderes públicos; y nosotros pon
dremos, y echaremos, el resto. 
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LA CIUDAD A DEBATE 
IV. Urbanismo y Obras Públicas 

E l Plan General de 
Guadix ya está 

aprobado 

Por José María Molas 

Antonio Avi les Fornie les , natual de Belerda, 
casado, de profes ión agricultor, e s ya u n ve terano del 
gobierno municipal: l leva 6 años e n e l Ayuntamiento 
de Guadix y 10 e n el PSOE. Es además miembro de la 
Ejecut iva Provincia l del PSOE y l leva nueve años de 
Alcalde P e d á n e o e n su pueblo , Belerda. A él nos diri
gimos es te m e s para que contes te e l cues t ionar io 
sobre Obras Públ icas y Urbanismo. Estas s o n sus 
respuestas . 

particulares, aunque no puedo in
formar mucho más , ya que estas 
negociaciones las h a llevado direc
tamente el Alcalde. 

—¿Se ha hab lado m u c h a s 
veces de la n e c e s i d a d de un 
plan espec ia l de las c u e v a s de 
Guadix? ¿Se p u e d e n dar fechas 
para que ese p lan salga a la luz 
pública? 

—Construir en la zona de las 
cuevas es complicado, porque los 
edificios en esa zona romperían la 
estética del entorno. Hemos pensa
do, para que no esté boicoteada la 
construcción en esa zona, aprobar 
unas normas que se incluirán 
dentro del plan para que donde 
haya espacios lo suficientemente 
amplios y que no afecten al entor
no, así como los barrios que ya 
están consolidados con viviendas 
se puedan edificar de una forma 
moderada y sin romper el entorno 
creado. O sea que habrá unas pri
meras medidas de urgencia y pos
teriormente habrá un Plan Espe
cial. Otro tanto queremos hacer 
para los anejos de Guadix que tie
nen una problemática común en 
este sentido. 

—Es obl igado e m p e z a r l a 
entrevis ta h a b l a n d o del P l a n 
General de Urbanismo. Esta
mos a pr imeros de febrero: ¿Se 
va a aprobar pronto y dentro 
del p lazo de cuatro m e s e s 
compromet ido p o r e l Alcalde? 
¿ Va a recoger las a legac iones 
recogidas al mismo? 

—Sí, va a ser aprobado defi
nitivamente en pleno el día 10 de 
este mes de febrero. Después 
tendrá un plazo de exposición al 
público de un mes en el Ayunta
miento para que se puedan presen
tar alegaciones. Pero sería conve
niente que no se aceptara ninguna 
que pudiera ocasionar una refor
ma importante, ya que en la fase 
anterior se aceptaron práctica
mente todas. Y de hacerse alguna 
modificación importante llevaría 
consigo una nueva exposición 
pública, con el consiguiente retra
so en su puesta en marcha. Y ya no 
se puede demorar más. Y sobre 
todo con las necesidades de suelo 
industrial; ya se han recibido 
demandas de varios industriales. 

—¿Qué nos p u e d e dec ir 
de ese suelo industrial? 

—Se ha declarado una zona 
amplia para que no haya proble
mas a la hora de ubicación de in
dustrias. Y también el Ayunta
miento ha comprado terrenos con 
la intención de urbanizarlos y 
controlar los precios de estos sola
res; también se han hecho unas 
negociaciones para la urbaniza
ción de unos 200.000 m 2 con unos 

A n t o n i o A v i l e s F o r n i e l e s 

— ¿ R e h a b i l i t a c i ó n de l 
casco h i s tór ico ? ¿Qué se hace 
al respecto? 

—Como ya se sabe, están 
viniendo ayudas de la J u n t a de 
Andalucía con objeto de rehabili
ta r viviendas para aquellas que las 
soliciten y estén dentro de estas 
zonas. Además, el Ayuntamiento 
no les cobra la licencia municipal 
de obras. Mucho más no podemos 
hacer al no tener los fondos necesa
rios para rehabilitar directamen
te. 

—En cuanto a edif icios 
s ingulares , ¿se está trabajando 
e n e se sentido? 

—Hemos empezado en pri
mer lugar en el «Palacio de Peña-
flor» y también con la «Casa de Don 

Desniveles pronunciados y accidentes del terreno, producen vacíos urbanos. 
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Adriano», donde se van a instalar 
respectivamente «La Escuela Ta
llen) y «La Escuela Comarcal de 
Adultos». Esperamos que poco a 
poco, con la ayuda de la Jun ta de 
Andalucía y Gobierno Central, 
podamos recuperar algunas más. 

—Un tema importante 
para Guadix, y de cara tanto al 
turismo como a la serguridad 
vial, son los accesos a la c iudad 
por las carreteras nacionales . 
¿Viene eso contemplado en el 
Plan General? 

— No viene contemplado en 
el Plan General, pero si en proyec
tos aparte, pero no a corto plazo en 
su totalidad. 

En cuanto a la seguridad, se 
han solicitado semáforos de veloci
dad controlada en las tres entra
das -que de hecho para la de Mur
cia ya nos lo han prometido- y otro 
que creemos que se debe poner con 
urgencia en la de Granada, ya que 
se va a crear un punto conflictivo 
con el acceso al nuevo Centro de 
Salud. 

En la de Almería va a resol
verlo el proyecto que está llevando 
a cabo Obras Públicas con la refor
ma de la carretera, ya que se arre
glarán los puntos peligrosos como 
son el del puente estrecho de la 
rambla y el puente de la Bomba. 
En cuanto al turismo, el acceso por 
la de Murcia creo que es de gran 
importancia por la maravillosa 
vista de la Catedral, aunque tam
bién es cierto que sería necesario 
que continuara la urbanización 
hasta la Estación. Y en la de Gra
nada está prevista la urbanización 
desde el Laberinto hasta el Surti
dor, este mismo año. 

Cjfuadix tendrá tres 
accesos rápidos a la 

Autovía 

—Hablemos de la Auto
vía. Se aprobó por el Ayunta
miento la opción W. ¿Se sabe 
cómo va a quedar la Autovía? 

—Aún no tenemos el proyec
to en el Ayuntamiento, pero yo lo 
he visto en Granada y queda más o 
menos como se aprobó en pleno: 
dejando la actual carretera hacia 
Purrullena libre, que creo que es 
importante porque, además de ser 
una vía más de comunicación, si
gue siéndoles más fácil a los pue

blos de la parte izquierda, ya que 
podrán seguir viniendo a Guadix 
sin tener la preocupación de la 
entrada y salida de la autovía. 

Los accesos serán tres: uno 
por el desdoblamiento de la auto
vía por la actual carretera de 
Murcia, otro en el punto donde se 
cruce con la carretera de Benalúay 
el tercero antes de la «Cruz Roja». 

Sobre si hay pensado esta
blecer áreas de servicio, aún es pre
maturo hablar de ello, porque no 
viene contemplado en el proyecto, 
aunque es algo que se debe conse
guir. 

I decreto que 
regulaba la 

adjudicación de 
viviendas sociales no 
era bueno, y pedimos 

su modificación 

—Un tema rec iente ha 
sido la adjudicación de 48 vi
v iendas de promoción pública. 
¿Se encuentra satisfecho con 
el modo como se h a realizado? 
¿ Se ha resuel to el problema de 
la v iv ienda social en nuestra 
ciudad? 

—Ni estoy satisfecho de 
como se ha realizado ni resuelve el 
problema de la vivienda en Gua
dix. En Guadix hacen falta muchas 

más viviendas; hay un proyecto 
para otras 60 viviendas. Pero hay 
que pensar que se han presentado 
400 solicitudes. La mayoría de las 
cuales con jus tas y sólo se han 
podido atender 48 casos. No está 
resuelto el problema. No estoy 
satisfecho del modo, en que se ha 
realizado, pues había unas bases 
legales, el Decreto que lo regulaba, 
que no es bueno. Se h a hecho lo que 
se ha creído más justo, pero el De
creto marcaba unas limitaciones, y 
por ello en Pleno se solicitó que se 
modificara para el caso de una 
nueva entrega de viviendas. 

—Pasando a otro tema, el 
de los caños históricos y su re
cuperac ión urbana. ¿Qué nos 
puede decir al respecto? 

—Sí, hay un proyecto al res
pecto, pero vale mucho dinero lle
varlo a cabo. Ahora mismo hay 
otros proyectos preferentes... Es
tamos pendientes de alguna sub
vención para recuperar los caños 
de Guadix. Sería un logro y además 
una satisfacción poder contemplar 
de nuevo nuestros caños dando 
agua. 

—Un tema fundamental 
para la v ida urbana es la pre
sencia de zonas verdes . Dice la 
ley que debe haber un porcen
taje de m 2 de zona verde por 
habitante . ¿Qué se p i ensa ha
cer al respecto? 

—Si la ley habla de 5 m 2 de 
zona verde por habitante, a noso
tros nos falta bastante; pero es así 
como nos lo hemos encontrado y así 
hay que aceptarlo. Aunque tam
bién hay que reconocer que no es de 
los peor urbanizados. Pero es una 
de las cosas que el Plan General va 
a llevar a cabo en las nuevas zonas 
previstas de urbanismo. 
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—¿Y de la reforma del 
Parque , qué nos p u e d e decir? 

—La reforma va a ser una 
realidad. Estamos esperando que 
la J u n t a de Andalucía nos mande 
el proyecto ya aprobado. Y aunque 
no se va a tocar ningún árbol, sí se 
va a llevar a cabo una gran mejora. 

—Un tema del icado, pero 
que tarde o t e m p r a n o h a y que 
afrontar, es la cues t ión del re
gadío de la vega con aguas resi
duales . 

—Efectivamente es un pro
blema, porque los saneamientos 
iban revueltos con las acequias y 
era muy difícil de separar. Pero 
también es cierto que después del 
Plan Especial de Saneamiento de 
Guadix han quedado los alcantari
llados prácticamente desligados 
de las acequias. Para terminar por 
completo con este problema sería 
necesario que vinieran los tiempos 
con más abundancia de lluvias, 
que se construya el pantano del 
«Peñón de los Gitanos» y que se 
lleve a cabo el proyecto de aprove
chamiento de aguas de la mina de 
Alquife. 

— U n a d e n u n c i a q u e 
p lan teamos e n el n ú m e r o ante
rior era el trato discr iminato
rio a dis t intos empresar ios , o 
la cons trucc ión de unas n a v e s 
fuera del rec into industr ia l , 
mientras otros permisos son 
denegados . ¿Puede expl icar
nos eso? 

—Las circunstancias que se 
dan en este problema pueden dar 
lugar ámalos entendidos, ya que al 
carecer de suelo industrial esta 
autorización depende de la Comi
sión Provincial de Urbanismo, y 
aunque nosotros en la comisión 
informativa de obras con la unani
midad de todos sus miembros, así 
como la comisión de gobierno, los 
informamos todos favorablemen
te, no siempre los aprueba la 
Comisión Provincial. 

—No queremos t e m i n a r 
esta entrev is ta s in hablar so
meramente de los anejos de 
Guadix: Bácor , Hernán-Val le , 
P a u l e n c a y Be lerda . 

—Los anejos han dado un 
cambio importante, ya que hace 
unos años no tenían prácticamente 

ningún servicio y hoy están cubier
tos en su totalidad. También se 
han hecho grandes reformas de 
urbanización. 

La t e m á t i c a es m u y am
plia, y ahora h a y prev is tas 
var ias i n a u g u r a c i o n e s a corto 
p lazo (que, m e r e c u e r d a Anto
n io Avi les , s erán c o n toda segu
r idad e n el m e s de marzo): el 
Centro de Sa lud y la P laza de 
Abastos . Como h e m o s d icho e n 
otros n ú m e r o s de la revista , 
e s t á n también p r ó x i m o s a in
augurarse otras n u e v a s insta
lac iones y serv ic ios de equipa
m i e n t o que i r emos anunc ian
do en su día. Nos recuerda 
también Anton io Avi les las 
n u m e r o s a s ca l les acc i tanas as
fa l tadas , h a b i e n d o una part ida 
p r e s u p u e s t a r i a p a r a o t r a s 
n u e v a s e n nues t ra c iudad; una 
c i u d a d grande y hermosa , que 
neces i ta día a día de un gran 
cu idado , tanto de los poderes 
públ i cos c o m o de todos los que 
la hab i tamos . 

Urbanismo y Obras Públicas 
La Oposición opina 

—¿Cuál es el balance que hace su grupo municipal sobre la 
gestión de la Concejalía de Urbanismo y Obras Públicas? 

—¿Cuáles son las propuestas de su grupo para esta 
Concejalía a corto y medio plazo? 

V i s t a d e l a A l c a z a b a . «La d e j a r á n q u e s e ca iga» F o t o P i c a r o 

P P 
1) La gestión en las áreas de 

Urbanismo y Obras Públicas es de 
por sí compleja y se necesita para 
la realización de las mismas una 
gran coherencia en las ideas a des
arrollar y coordinación de las muy 
diversas actuaciones municipales, 
que en la misma inciden y que de la 
misma se derivan. Esta Concejalía 
es la que mayor volumen de traba
jo desarrolla y, en consecuencia 
con ello , sus reuniones tienen 
carácter semanal. El Partido Po
pular está representado por dos 
miembros en esta Comisión, dada 
la importancia que sus actuacio
nes tienen pa ra un mayor desarro
llo social de nues t r a ciudad. El 
Partido Popular h a efectuado in
numerables ruegos y preguntas en 
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El barrio de las Cuevas ocupa más del SO °l0 de la superficie de la Ciudad. 

el desarrollo de estas Comisiones, 
recogiéndose en las mismas los 
más variados aspectos del Urba
nismo y de las Obras Públicas, 
como es fácil comprobar en las 
actas de las Comisiones celebra
das. 

El balance de estos casi dos 
años que han transcurrido desde 
las últimas Elecciones Municipa
les lo podemos considerar como 
medianamente aceptable, si bien 
se han de distinguir dos etapas en 
el fucionamiento de esta Comisión. 
La primera de ellas comprende el 
periodo desde su creación hasta 
hace aproximadamente seis me
ses, siendo el seguno periodo el 
comprendido entre esa fecha y el 
día de hoy. El establecimiento de 
estas dos etapas está íntimamente 
ligado al funcionamiento de la 
Comisión, y el motivo de éste ha 
obedecido a problemas internos 
surgidos entre el Alcalde y el Pri
mer Teniente de Alcalde, Antonio 
Aviles. Si bien, aunque es ciertc 
que estos problemas de alguna 
manera afectan al normal funcio
namiento de la misma, no vamos a 
entrar en ellos por respeto a la 
intimidad del Partido Socialista; 
pero desamos se resuelvan, ya que 
inciden negativamente en el nor
mal desarrollo de esta Comisión. 

Durante el primer periodo, 
la Comisión funcionaba con una 
mayor agilidad, coherencia y me
nor contenido político, sin embar
go, en este seguno periodo detecta
mos una mayor lentitud y un 
mayor contenido político, que no es 
bueno para el desenvolvimiento de 
las distintas actuaciones que se 
realizan y que en definitiva, los 

perjuicios son para el ciudadano y 
la ciudad. Es justo reconocer la 
gran entrega y armonía política 
que el presidente, Antonio Aviles, 
puso de manifiesto en el primer 
periodo aludido. 

2) Son muchas e importan
tes las actuaciones o aspectos que a 
corto o a medio plazo hay que rea
lizar. Entre ellas tenemos quizás 
la mas importante de todas, cual es 
la puesta en marcha y desarrollo 
del Plan General de Ordenación 
Urbana, que debido a los aspectos 
que el mismo contiene va a incidir, 
o debe incidir, en el desarrollo so
cio-económico de nuestra ciudad. 
Dada la amplitud de temas y de 
aspectos que en el mismo se reco
gen, entendemos que se har ía ne
cesario someterlo a un amplio 
debate de carácter exclusivo, sien
do por lo que, de momento, no en
tramos en el desarrollo de su conte
nido. 

Propondríamos que se pres
tara una mayor atención a las 
Obras Públicas, es decir encauza-
miento, saneamiento y abasteci
miento de aguas, área en la que 
nuestra ciudad presenta algunas 
deficiencias muy importantes. 

Otra de las propuestas de 
nuestro grupo es la de exigir un 
mayor rigor en el control de las 
obras municipales, ya que los ciu
dadanos no entienden el porqué 
duran tan poco, por ejemplo, algu
nas pavimentaciones que se reali
zan en las calles de nuestra ciudad; 
igualmente tampoco comprende 
cómo las obras del Mercado de 
Mayoristas (que aún se está ejecu
tando) pueden durar tanto tiempo; 
y cómo el coste final de las mismas 

va a resultar tan elevado. 
Los responsables del Go

bierno Municipal, es decir, el Par
tido Socialista, deben exigir a los 
contratistas que intervengan en la 
ejecución de obras municipales las 
adecuadas garantías para que las 
obras se realicen en los plazos de
terminados y con una durabilidad 
aceptable, en función de las unida
des de obra a realizar y su uso. 

Otro de los aspectos a seña
lar es que la tasa por licencias de 
obras, cuyo valor consideramos 
excesivo, debiera disminuir a fin 
de facilitar la edificación, ya que 
ésta es una de las actividades que 
mayor número de puestos de tra
bajo genera, facilitando igualmen
te la tramitación burocrática de los 
expedientes. 

Otro aspecto importante 
sería el invetariado de la gran 
cantidad de sobrantes de vía públi
ca, que podrían tener en muchos 
casos la condición de solar, bien 
para ejercer una actividad edifica
toria o bien para la ubicación de 
zonas verdes o de ocio urbano, eli-
minádose con esta actuación los 
diversos problemas que se plan
tean, en algunas zonas, para el 
señalamiento de alineaciones. 

Jesús Miranda Medialdea 
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CDS 

1) El Grupo del CDS ya ex
ponía en su Programa a las Elec
ciones Municipales la importancia 
que para nosotros tiene la Conce
jalía de Urbanismo y Obras, y el es
pecial interés y dedicación que 
desde nuestro punto de vistahabía 
que tenerle. 

Los temas urbanísticos, qué 
duda cabe, son hoy por hoy los de 
más interés para nuestros ciuda
danos, y vistos desde muy diversas 
perpectivas. 

Para el CDS, la ciudad se 
concibe como un gran hogar donde 
el ciudadano tenga las comodida
des urbanísticas necesarias , sin 
deshumanizarla, sino dándole la 
armonía precisa. Las calles, los 
parques, jardines y monumentos 
deben hacer del entorno el placer 
del ciudadano. 

El balance que desde mi 
grupo hacemos de la gestión de 
esta concejalía, en los dos años que 
aproximadamente lleva, no es 
precisamente el más positivo. Cre
emos que el Grupo de Gobierno So
cialista h a dejado los problemas 
del urbanismo de nues ta ciudad 
"apeados en la cuneta" y pensamos 
que ha sido por abandono, por falta 
de interés y conocimiento de temas 
tan importantes, dedicando sus es
fuerzos a otros campos de la políti
ca municipal de menos entidad. 

Guadix, como todos sabe
mos, es una ciudad que viene, des
de tiempo inmemorial, intentando 
conseguir su deseado Plan General 
de Ordenación Urbana. Aquí es 
donde nosotros queremos incidir 
más sobre la opinión pública, por
que dicho Plan será la figura urba
nística que marque las directrices 
a seguir del futuro desarrollo urba
nístico de nues t ra ciudad; de ahí 
para nosotros su gran importan
cia. 

En estos dos años de gestión 
del Gobierno Municipal Socialista, 
y en los ocho anteriores, muy poco 
se h a conseguido de un equipo 
redactor del Plan que brilla cada 
día más por la desidia y el desinte
rés con que lo está llevando a cabo. 
Aparte la cantidad de errores que 
el Plan contiene, tenemos que 
añadir que han hecho oídos sordos 
a las alegaciones que tanto el 
Ayuntamiento como los particula
res han formulado en su inmensa 
mayoría. Tenemos, por citar algu
nos de los muchos, el famoso «Plan 
especial para las cuevas», del que 

La conservación del casco antiguo un 
problema a tener en cuenta. 

no dicen absolutamente nada, y 
que es un punto fundamental, cre
emos nosotros, para la reserva del 
suelo edificable en nuestra ciudad. 

La cantidad de errores en 
alineaciones dentro del casco his
tórico, por la falta de estudio deta
llado. 

La gran cantidad de unida
des de actuación, de las cuales for
man parte una gran cantidad de 
propietarios, que será un problema 
para su reparcelación. 

Los PERI, Planes Especia
les de Reforma Interior, donde el 
Ayun tamien to y pa r t i cu la res 
mañana tendrán que batallar para 
sacarlos adelante, etc. 

La falta de contactos perió
dicos del equipo redactor con la 
Comisión de Urbanismo, con los 
medios de comunicación, con las 
asociaciones ciudadanas, etc., han 
dado como resultado un Plan que 
no es de la Ciudad, sino el que nos 
hace el equipo redactor que dirige 
el S. Millán González. 

Es lamentable, desde el 
punto de vista del CDS que el Ayto. 
haya dado lugar a que las alegacio
nes no fuerna recogidas, los tiem
pos legales incumplidos y sobrepa

sados en mucho, para que ahora, 
con prisas y sin gustarnos, tenga
mos que aprobarlo por necesidad 
imperiosa. El equipo de gobierno 
Socialista también es responsable, 
como consecuencia de lo anterior, 
de que sólo se haya podido y se 
pueda construir aún en determina
das zonas masivamente y sin pro
blemas, quedando el resto de la 
ciudad paralizado, salvo en accio
nes concretas y aisladas. Con ello 
se ha protegido la especulación en 
los últimos ocho años, beneficiando 
a unas pocas personas, y paraliza-
dando el desarrollo armónico urba
nístico de nues t ra ciudad. Lo malc 
del caso es que el Plan, cuyo docu
mento aprobamos en el último ple
no extraordinario, no sólo no va a 
solucionar lo anterior sino que lo 
complica aún más. 

Por lo que se refiere a la 
Comisión de Urbanismo en otros 
temas de su competencia, poco se 
ha podido hacer, pues a los proble
mas constantes en la Delegación 
del Patrimonio Artístico, se une la 
aplicación estos últimos dos años 
de las directrices dadas por el an
tes citado PGOU. En consecuencia 
la paralización, ha sido y es total, 
has ta el punto de que los ciudada
nos, en muchos casos, se han abu
rrido y han abandonado sus pro
yectos. 

Las obras municipales, sea 
por falta de medios, por falta de 
gestión, se han visto paralizadas 
constantemente con el consiguien
te perjuicio para los usuarios. 

2) Las propuestas más ur
gentes que hace nuestro grupo con 
respecto a esta Concejalía son las 
siguientes: 
A corto plazo: 

l 9 Recuperación de todas las 
plazas y rincones típicos de nues
t ra ciudad, dándoles un tratamien
to acorde con su entorno. 

2 e Potenciar la construcción, 
ya sea nueva o rehabilitando el 
Casco Antiguo, dando incentivos 
de tipo fiscal, o de servicios, a los 
promotores. 

3 2 Mejorar la red de alum
brado, alcantarillado y agua pota
ble en el casco de la ciudad. 

4 9 Agilizar los t rámites para 
el derribo de casas ruinosas en los 
barrios de San Miguel y Santa 
Ana. 
A medio plazo: 

Conseguir suelo para la 
construcción de 1000 viviendas-
sociales, que son de t an t a impor
tancia para todos. 

Ángel A. García Casas 
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La Concejalía de Hacienda "pretende" regular 
el funcionamiento de RANFER Picaro 

Tras la inauguración de las 
instalaciones agropecuarias de 
RAMNFER, de la que están infor
mados nuestros lectores, por fin se 
ha producido su puesta en funcio
namiento. 

Debido al particular sistema 
de ayudas o subvenciones seguido 
en el caso de RANFER, las instala
ciones han quedado como propie
dad patrimonial del Ayto, y por ello 
los cooperativistas se han encon
trado con una propuesta de la UPE 
tendente a conseguir regular su 
funcionamiento, mediante un con
venio en el que se pretendía conse
guir una recuperación de la inver
sión pública realizada. 

Antonio Morales, uno de los 
cooperativistas, se dirigió a Wadi-
as para informarnos de las nego
ciaciones y contactos mantenidos 
en este sentido, puesto que no esta
ba de acuerdo con los planteamien
tos iniciales propuestos. 

Con la información aporta
da por los cooperativistas, nos 
hemos acercado a la UPE, concre
tamente al José Villegas, respon
sable de la misma, al que le pedi
mos información al respecto. Este 
nos remitió al concejal Antonio 
López, quien nos manifestó tam
bién su punto de vista que expon
dremos a los lectores, junto con el 
de RANFER para que así los lecto
res de Wadi-as puedan hacerse 
una mejor idea de las intenciones 
habidas en un principio y de las 
posturas intermedias, que no fina
les, puesto que no son definitivas, 
al no haberse ultimado aún el con
venio de regulación de funciona
miento entre RANFER y Ayunta
miento. 

Por orden de conocimiento 
de las noticias, exponemos los pun
tos de vista de ambas partes: 

RANFER, y en su represen
tación Antonio Morales, manifestó 
su preocupación, ya que las conver
saciones iniciales con miembros de 
la UPE le estaban mostrando un 
panorama sombrío: sólo una parte 
de lo que tenían invertido en la 
granja sería suyo; lo demás, inclui
do el terreno, pasaría a ser patri
monio municipal, razón por la que 
tendrían que pagar un alquiler por 
utilizar la nave. 

Este alquiler, según los coo
perativistas, se pretendía cifrar y 
de hecho se cifró inicialmente en
tre 137.000 y 150.000 pts. mensua
les, pagaderas durante 15 años, 
con lo que, al final de los mismos, 

I n a u g u r a c i ó n N a v e R A N F E R 

vendrían a devolver cumplida
mente la inversión de carácter 
público, con el agravante de que en 
ninguna parte del convenio esta
blecido entre el Ayuntamiento y la 
J u n t a para la concesión de la sub
vención necesaria para construir 
la citada nave, aparecía ningún 
epígrafe en el que se pudiese en
tender que había que devolver la 
subvención de 21.000.000 ptas. 
Además, se añadía en el proyecto 
de convenio, que aún no se ha fir
mado, unas cláusulas que también 
les preocupaban. 

En el transcurso de la peti
ción de información de la UPE y la 
concesión de la misma, no ya por la 
UPE, sino por el concejal Antonio 
López, medió un tiempo durante el 
cual se habló de nuevo con los coo
perativistas, al menos con parte 
ellos, hasta que por fin, el propio 
concejal, Antonio López, pudo 
aportar el punto de vista munici
pal, no sin antes recalcar cuáles 
eran las intenciones del Ayto al 
poner en funcionamiento, por 
medio de la UPE, ese bien patrimo
nial. Se pretendía afinar todo lo 
posible, ya que, al ser los primeros, 
había que cuidar, que no existiesen 
agravios comparativos con otras 
naves construidas del mismo 
modo, como en el caso de PETERS-
BURG. 

De las declaraciones del Sr. 
López entresacamos lo siguiente: 

«La nave referida es del 
Ayuntamiento. Tiene, si no estoy 
equivocado, la consideración de 
bien patrimonial. Como la Jun ta 
ha puesto una cantidad (21 millo
nes de pts), los cooperativistas otra 
y el Ayto otra, es por lo que este 
último ha pensado reconocer a los 
socios la cantidad, en forma de 
deuda, que ellos han puesto». 

»Ante ello había dos opcio
nes: dovolver el dinero en los pla
zos que se establecieran o estable
cer un convenio que regulase legal
mente las relaciones entre los coo
perativistas y el Ayto para la utili
zación y disfrute de la misma. 

El alquiler no es importante. 
De cantidad no hemos hablado, si 
bien no sería ni mucho menos la de 
las condiciones de mercado. Osci
laría entre 25.000 y 50.000 pts., 
para que, de alguna manera, los 
socios puedan contribuir con el 
Ayto. en la inversión que se ha he
cho. Cuando la empresa tenga un 
margen de maniobra mayor, será 
cuando este alquiler irá subiendo y 
ajustándose a las condiciones rea
les de mercado, pero sin llegar a 
ellas totalmente». 

»No está basado en ningún 
texto legal el plantear a los coope
rativistas ese alquiler, es una cue-
tión de objetivo municipal. Al ser 
este un bien patrimonial, el Ayto. 
puede establecer un alquiler sobre 
la nave para renovar la misma, 
Tampoco va a suponer una inter
vención directa del Ayuntamiento, 
vía UPE, en la gestión de la empre
sa. El objetivo fundamental es que 
la empresa marche, pero también 
es preciso que contribuya a lo que 
puede ser fundamental, es decir, la 
renovación de la misma. Hay, no 
obstante, una propuesta de socio 
colaborador, por parte de la em
presa, en el sentido de que el Ayto. 
sea un socio especial, o de gestión, 
pero, en ningún momento, eso sig
nifica fiscalización de la misma, ya 
que es una empresa privada». 

Hasta aquí las declaracio
nes del concejal Antonio López. 
Queda sólo, por tanto, que los lecto
res saquen sus conclusiones. 

Nosotros esperamos seguir 
informando del asunto. 

Expresamos, pues, nuestra 
satisfacción, por entender que la 
mediación de Wadi-as ha podido 
contribuir a acercar ambas postu
ras. 
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Electrodomésticos 
Romacho cumple 25 años Por José M s Molas 

Antonio Romacho es un empresar io ya conoc ido de nues
tros lectores . En el n 9 44, año 1986, le h a c í a m o s una entrevis ta en 
la secc ión «Nuestras Empresas». Hoy es una ce lebración lo que 
nos acerca a este acc i tano emprendedor , que ve con opt imismo 
el futuro. Ha ce lebrado rec i en temente el 25 aniversario de una 
empresa que empezó solo, y que hoy día cuenta con 22 trabajado
res . Llegada la noche , cerrado el e s tab lec imiento al público, 
cuando se encierran los comerc iantes para echar balance de 
cómo ha ido la jornada, aprovechamos para conocer de cerca la 
s i tuación del mercado y los proyectos de esta empresa tan arrai
gada e n la comarca. 

R o m a c h o con e m p l e a d o s y f a m i l i a r e s 

—¿Cómo recuerda Antonio 
Romacho los comienzos de estos 25 
años que ahora celebra? 

—Mis comienzos formales 
como establecimiento al público 
fueron el 20 de enero de 1964. Pero 
ya he dicho en varias ocasiones que 
mis negocios comenzaron de mu
cho más chico. Recuerdo que iba en 
bicicleta y pantalón corto a los pue
blos de alrededor haciendo las ins
talaciones eléctricas de Escuelas 
com Exfiliana, Polícar, Marchal, 
Ermita Nueva.. . 

—Pasemos al presente. Está 
hoy diversificada su empresa en 
varios sectores... 

—Hemos dividido los nego
cios, pues si no se ramifican es muy 
difícil el progreso. Habiendo gente 
responsable en cada área es más 
fácil avanzar. Entonces, Pepe 
(José López), una persona muy 
válida, está de responsable en el 
área del mueble. En la tienda de 
electrodomésticos está Manolo 
(Manuel Osorio), quien junto a mí 
es el responsable de esta área. Lue

go está el tema de las películas que 
lo lleva José Carlos Antiñolo. Nos 
costó mucho trabajo arrancarlo. Al 
principio nos metían muchas pelí
culas piratas, incluso intervino la 
Guardia Civil y se llevó todas las 
cintas confiscadas. No nos dejó 
niguna, y esto nos costó 5 ó 6 millo
nes de pts. en pérdidas. Pero con 
mucho tesón y mucho coraje, he
mos remontado la situación, y 
ahora estoy satisfecho. 

—¿Se puede decir, realmen
te, que son los primeros de la pro
vincia? 

— Yo creo que sí y con bas
tante distancia del resto, incluida 
la capital. Podemos decir con orgu
llo y sin ánimo de equivocarnos que 
tenemos el vídeo-club más grande 
de la provincia y no hay otro igual 
en muchos kilómetros. 

—¿Cuál es actualmente la 
plantilla laboral de la empresa? 

—Actualmente estamos 22 
trabajadores, de los cuales habrá 
16 fijos y el resto por contrato, 
mediante el cual hay un tiempo de 

adaptación previa antes de pasar a 
fijos de plantilla. Hemos aprove
chado este aniversario para hacer 
dos personas más fijas de plantilla. 

—¿Se cuida el aprendizaje 
laboral en su empresa? 

—No sé cómo definirlo. Se 
está haciendo un periodo de apren
dizaje duro y pesado para la em
presa. Pues se dan los mismos 
sueldos al que empieza que a la 
persona que ya sabe. Es un proble
ma difícil encontrar gente que 
sepa. A mi criterio no se está for
mando bien a la gente para traba
jar en empresas. 

—¿ Qué proyectos tiene a cor
to y medio plazo? 

—Vamos a dedicar más 
atención al mundo del mueble, 
donde hay mucho por hacer. En 
cuanto al vídeo-club queremos 
montar uno en cada pueblo a tra
vés de señores que se quieran 
mojar un poco. En pueblos no sólo 
de la comarca, sino incluso de las 
provincias limítrofes, Almería y 
Jaén. En cuanto a ampliaciones, 
estamos intentando la de locales, 
si bien estamos pendientes de con
cretar el tema de préstamos y sub
venciones. Irían allí principal
mente muebles y también electro
domésticos. Estamos trabajando 
en ello. 

—Hablar de respaldo em
presarial para Antonio Romacho 
es hablar inmediatamente de la 
CEA (Comercial de Electrodomés
ticos Andaluces). 

—Tenemos una experiencia 
muy positiva e importante. Fue 
CEA la primera empresa que se 
creó en toda España, primero como 
sociedad cooperativa y más tarde 
como Sdad. Anónima en 1981. Es 
la única forma que tenemos de po
der competir con lo que se nos ave
cina. Ahora sabemos muy bien los 
enemigos que vienen y las armas 
que utilizan. 

—Al hablar de enemigos, se 
refiere, supongo, a las multinacio
nales. ¿Las considera enemigos? 

—Se puede hablar como 
enemigos de las multinacionales 
porque sus gentes no tienen cora
zón, no entienden de calor, van 
nada más que por el dinero. Ofre
cen ofertas que no son tales. Ofre
cen un producto por debajo de los 
costos enocasiones para atraerse a 
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la clientela. 
—¿El tema de las marcas en 

electrodomésticos, tras nuestro 
ingreso en el mercado competitivo 
europeo, se tiende a reducir? 

—El mercado nacional ha 
quedado en tres o cuatro multina
cionales; ellas lo controlan casi 
todo. Por nuestra parte nos queda 
el recurso de comprar en el merca
do más económico, como el portu
gués. También traemos productos 
de Alemania, si bien estamos tran
quilos ante este envite. 

—¿Sale beneficiado en algo 
el consumidor con esta reducción 
de marcas? 

—El consumidor, al quedar 
pocas empresas multinacionales 
en el sector, creo que no se va a 
beneficiar en nada. Los productos 
suben, los pocos fabricantes que 
hay se ponen de acuerdo fácilmen
te y ni el consumidor de a pie ni los 
comerciantes se benefician de ello. 
Nuestra baza tiene que ser la espe-
cialización. Hoy día hay que saber 
mucho para no estar manejado. 
Cuando más sepas, menos te van a 
manejar las grandes empresas. 

—¿Qué nos puede decir de 
los nuevos avances tecnológicos en 
el mercado? 

—Son continuos los avances 
tecnológicos. He visto reciente
mente en la Feria de Berlín un 
nuevo compact-disc con imagen, 
que se podrá incorporar próxima
mente al televisor. Si bien no sale 
todavía al mercado, pues los fabri
cantes quieren vender todavía sus 
mercancías en stock. 

Le preguntaba hace poco al 
director general de la Philips que 
har ía falta un reciclaje para los 
vendedores, y me contestaba que 
no les deba tiempo ni a sus propios 
empleados dada la rapidez con que 
el mercado está cambiando. Están 
cambiando los productos por sema
nas. 

—Antonio Romacho está 
entusiasmado, por otra parte, con 
el sector mueble. Nos dice que en ese 
campo no han entrado las multina
cionales: 

—Hemos formado un grupo 
empresarial nuevo, «CEA, mue
bles». Lo componemos 22 indus
triales de Almería, Jaén , Córdoba 
y Granada. Tenemos un gran al
macén en Granada, y soy el presi
dente del grupo. 

Convivimos perfectamente 
sin problemas, grandes y pequeños 
empresarios. En el tema del mue
ble, además, desde hace años tene

mos un servicio de diseño en Gua
dix para asistencia al cliente, que 
le permite ver gráficamente como 
va a quedar su casa o su cocina una 
vez instalada. 

—Preguntamos a Antonio 
Romacho sobre el vídeo comunita
rio... ¿Cómo ve este sector? 

—El vídeo comunitario es 
un modo de llevar la televisión a 
todos los hogares, pero creo que no 
va a tener mucho futuro. Vamos a 
tener suficientes canales, naciona
les y extranjeros. 

Los comerciantes 
asociados pueden ser 
grandes, aunque las 
tiendas sean chicas 

—Pasemos a ver el tema del 
comercio accitano... 

—Sé que hay una asociación 
de comestibles. Ya había dicho que 
hacía falta una asociación frente a 

las cadenas grandes, y creo que es 
muy acertado. Esta asociación de 
comerciantes tiene la gran ventaja 
que dan calor al barrio, a sus gen
tes. Yo les diría que no se asusten, 
ni se preocupen, que si continúan 
asociados, ningún grande les va a 
asustar. Pueden ser ellos grandes, 
aunque las tiendas sean chicas. 
Cuentan con la fuerza de conocer el 
barrio, a la vecina... Que den al 
público todo lo que puedan darle, 
que este público lo sabrá ver yendo 
a sus tiendas y no a otras. 

—Aún sigue la gente yendo a 
comprar a Granada... 

—Yo crea que está equivoca
da la gente que va a Granada a 
comprar. Yo digo a la gente que 
conozco que para asociarse y ser 
fuertes hay muchas formas, y en 
todos los gremios. 

M a r z o marce ro : por l a 
m a ñ a n a ros t ro de pe r ro y 
por la noche va l i en te m a n 
cebo. 
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APLAUDIMOS 

E l gran interés que se está to
mando el Ayuntamiento en 

realizar las debidas gestiones para 
que en un futuro próximo Guadix 
cuente con un Conservatorio de 
Música. 

V V V V V 

Y agradecemos el apoyo reci
bido de la D iputac ión Pro

vincial de Granada a la labor reali
zada por nues tra revista, lo que 
va a permitir, ya en este número, 
ampliar en ocho pág inas más, 
pudiendo en su momento incluir 
información institucional de la 
Diputación y a u m e n t a r un punto 
el t ipo de letra de los textos, lo 
que creemos facilitará su lectura. 

V V V V V 

A José Carlos Molina Bara-
za, que ha sido seleccionado 

por Rafa Montes, técnico de la Se
lección Andaluza de Balonces
to Infantil, para participar en el 
VI Campeonato de España Pasare
la de Selecciones Autonómicas. 

LAMENTAMOS 

La prol i feración de perros 
sueltos , sin collar ni dueño 

conocido, algunos en estado prácti
camente salvaje, en muchas zonas 
de nuestra ciudad. 

Verdaderas fieras en algu
nos puntos —y no sólo en las Cue
vas— para temor de no pocas per
sonas que ven así dif icultadas su 
l ibertad de mov imientos por 
vías públicas y la tranqui l idad de 
sus paseos. 

Sería muy conveniente que 
nos visitaran de tanto en tanto los 
responsables de la perrera pro
vincial. 

V V V V V 

Q ue, pese al cartel existente 
en el paraje conocido como 

«Pinos del Vivero», éste se haya 
transformado en un lugar inhós
pito, bien por los destrozos causa
dos por el MOPU, bien por quienes, 
haciendo caso omiso del cartel que 
prohibe el vert ido de escombros 
y basura, vierten unos y otra im
punemente, y entre ellos el propio 
MOPU. ¿Dónde está la Guardia 
Municipal y el Guarda de la Confe
deración? 

Q ue una vez anunc iado en el 
Boletín un presupues to de

dicado a fomentar empleo en los 
ya sabidos cursos trimestrales o 
semestrales, y después de solicita
dos, dieron la sorpresa de que con
gelaron el presupuesto. ¿Moti
vos...? Seguramente el congelador 
de algunos se quedó pequeño. 

V V V V V 

T i a ausenc ia de in ic iat ivas 
parlamentar ias por parte de los 
diputados socia l i s tas de nues
t ra provincia durante el año 88. 
¿Acaso no son necesarias? 

Una vez más tenemos que 
abominar del sistema electoral de 
l i s tas cerradas, que dificulta el 
control de los representantes elec
tos por parte de sus electores. 

V V V V V 

I ndignados, la información 
metereológica de TVE, que 

omite sistemáticamente en los 
partes de invierno las incidencias 
de la n ieve en las carreteras de 
nuestra comarca, que, casual
mente, están entre las más altas de 
la península. 

El copo que ha colmado los 
eslabones de nuestras cadenas ha 
sido la información del TeleDia-
rio de las tres del 24 de febrero, 
exclusivamente dedicada a la si
tuación de los puertos de montaña 
de la l lamada «mitad norte», 
como no se cansaron de repetir. 

¿Es que, has ta a efectos de 
información del tiempo, la mitad 
sur no supone ni siquiera una déci
ma parte? 

¿Se puede saber cuántas ca
rreteras nacionales hay en este 
país que pasen —como es el caso 
del Puerto de la Mora— por la cota 
de los 1390 metros? 

A la pr imera nevada, la 
Sierra ídem, cabreada. 

V V V V V 

O t ra de nieve: ¿Para cuándo un 
qui tanieves permanente 

en La Ragua? ¿Vamos a tener que 
denominarlo de dos maneras 
según la temporada: Puerto de la 
Ragua en verano y Cerrajón 
Guadix-Alpujarra en invierno? 

V V V V V 

Q ue a estas al turas los vecinos 
de El Colmenar sigan te

niendo accesos de t ierra y en pé
simas condiciones. ¿No sería facti
ble arreglar alguno de ellos? 

Q ue siga sin ponerse pie en 
pared —y precinto en el 

manillar, si es preciso— a la. cre
ciente contaminac ión ruidosa 
que motos , proyectos de moto, pe-
dorretas y otros artefactos móvi
les, producen en esta c iudad. 

Y lo lamentamos con tiem
po, ahora que nuestros castigados 
oídos disfrutan de la relativa paz y 
silencio que sólo consiguen los fríos 
y las lluvias. Con tiempo para que 
piensen algo, señores responsa
bles de tráfico, de med io am
biente y de sanidad 

V V V V V 

l^i 1 d e s p r e n d i m i e n t o de un 
considerable b loque de t ierra 
ocurrido el pasado 22 de febrero 
sobre la margen derecha de la 
cuesta de Diezma, poco antes del 
cruce de Lopera. 

Evidentemente habrá que 
haber optado, a la hora de la cons
trucción, por los t a ludes con la in
clinación de s egur idad precepti
va y no por el corte a pico, que trae 
pequeños —por ahora— desastres 
y sustos como éste. 

V V V V V 

Q ue en las n u e v a s construc
c iones que se hacen en esta 

ciudad no se esté dejando zonas 
verdes suf ic ientes para que 
nuestros niños y mayores puedan 
descansar y jugar. ¿Quiénes son 
los responsables? 

V V V V V 

L a confusión que ha podido 
producir en la opinión públi

ca la in terpretac ión dada a los 
medios de comunicación por el 
Part ido Popular referente a las 
obras de la Presa del P e ñ ó n de los 
Gitanos. 

Hemos constatado que en 
las Actas del Congreso de los Dipu
tados —y que nos ha facilitado el 
propio PP— aparece una enmien
da, con el n 2 803, por la que se 
adjudican 67.900.000 pts. para el 
inicio de dicha presa. 

«El alta viene justificada por 
la pos ibi l idad rea l de poder adju 
dicar dicha obra dentro del año 
1989, posibilidad contrastada an
teriormente con la Dirección Gene
ral de Obras Hidráulicas, la cual 
había contraído compromiso polí
tico con los alcaldes y vecinos de la 
zona». Este importe viene adjudi
cado por la baja del proyecto de la 
Presa Fresnedas. 
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NOS HAN DICHO QUE 

L os vecinos de la P laceta 
Osario (Caries Gloria y San 

Marcos) están tragando polvo 
debido a la canasta de balonces
to que ha instalado allí el Ayunta
miento. Y no es que a los vecinos les 
parezca mal la canasta en cues
tión, pero les gustaría que echasen 
un poco de arena, para ver a los 
niños encestar, pues ahora con 
tanto polvo no pueden seguir las 
jugadas. 

Además, el día que se pro
duzca algún atropello, por la au
sencia de vallas... 

V V V V V 

E n laHuerta Milla andan es
casos de farolas y que, 

muchas noches, sólo encienden 
unas pocas, quedando el barrio con 
numerosos puntos en los que la os
curidad es casi total. 

A 50 años de finalizada la Gue
rra Civil, tener que insis

tir, en la conveniencia —por la 
convivencia— de limpiar la Cate
dral de pintadas alusivas a tiem
pos pasados. Ayuntamiento y 
Obispado —o viceversa— debe
rían darse por enterados. 

V V V V V 

L o poco que se respeta el 
semáforo de la Calle An

cha, pese a la "vigilancia extre
ma" de la Policía Municipal. 

NOS GUSTARÍA q u e 

E l espejo convexo de la Place
ta de Cuchilleros, que ha 

dejado de ser útil por los cambios 
habidos en la circulación, pasara a 
la esquina de la Carrera de las 
Cruces con Cañada Perales , 
donde sí que hace buena falta. 

v v v v v 

L os responsables del tráfico 
municipal comprobaran el 

t inglado de circulación —vehí
culos, autocares y peatones— que 
por falta de regulación adecuada 
se organiza los lunes y jueves, a 
las seis de la tarde, en la puerta, 
justamente, del Inst ituto Pedro 
Antonio de Alarcón. 

V V V V V 

S e aclarase el tema de la Mu
tualidad Deportiva, seguro 

de acc identes que cubre las lesio
nes, en lo que respecta a la Cam
paña Municipal «Deporte para 
todos». 

¿Han tramitado los organis
mos organizadores de esa cam
paña los seguros correspondien
tes? 

E l desastroso es tado en que se 
encuentra la carretera de 

Almería a su paso por el Marque
sado. La cantidad de baches, ho
yos, parches, desvíos mal acondi
cionados y peor señalizados... pa
recen hechos a propósito para que 
el sufrido conductor se dé de bruces 
con el que viene de frente, al inten
tar sortear tanta trampa. Si logra 
salir ileso del peligroso tramo, se 
verá obligado a llevar el automóvil 
al taller más próximo para recom
poner su maltrecha amortigua
ción. 

D e una vez se acabaran las 
obras del Mausoleo (per

dón, de la Oficina de Turismo), 
cuyo desagradable aspecto exte
rior se ve agravado por el vertedero 
en que se está convirtiendo su en
torno. 

V V V V V 

L os pueblos de la Comarca 
vieran esta revista como 

un medio de expresión de sus 
problemas, alegrías y noticias, y 
Wadi-as fuera realmente la Re
vista de toda la Comarca. 

V V V V V 

E l Caño de Santiago fuese 
convenientemente limpiado y 

adecentado, para que dejase de 
mostrar la cantidad de despojos y 
basuras de que a menudo hace 
gala. 

V V V V V 

S e informara de cómo está la 
s i tuación actual del Ar

chivo de Protocolos Notariales 
de Guadix, después de los acuerdos 
sobre el mismo tomados ya hace 
algún tiempo. 

(i Hola P f l D R C Ü 

,T£A/6 0 CLOE C ñ J A l N f 
Po R. K.O C lW/C Ó 

??0 K LA l&LSU A? 

rOÁ Lo Fo*. 
&L0H/A 
POR. LO F O R í S Tñ L 
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Derecho de réplica 

La comisión de Selección del 
Personal de los Programas «Anda
lucía Joven» y «Parados de Larga 
Duración» ,en reunión celebrada 
en nuestro Excmo. Ayuntamiento 
el día 21 de febrero del presente 
año, a la que asistieron D. Antonio 
López Hernández, Presidente de la 
Comisión y Concejal de Personal, 
D. José Jabalera Cruz, Concejal de 
Gobernación, J u a n Antonio Soria 
Pérez, representante del PSOE, D. 
Jesús Miranda Medialdea, repre
sentante del PP, D. Luciano 
Fernández Alba, representante 
del CDS, y D. José Antonio Ville
gas Romero, técnico de la UPE, 
acordaron contestar a los comenta
rios aparecidos en el número 64 de 
la revista Wadi-as, en su apartado 
«Aplaudimos» y «Lamentamos» 
en los siguientes términos. 

—Apartado en el hace refe
rencia a las actuaciones de otros 
Ayuntamientos de la provincia en 
que todo el personal contratado ha 
sido de su municipio. 

La Comisión manifiesta que 
sólo una persona, de 73 personas 
contratadas por los Programas de 
Andalucía Joven 1988 y Parados 
de Larga Duración, es de fuera de 
Guadix y Comarca. Además, la Co
misión de selección de ambos Pro
gramas se basó en el art. 14, que 
dice textualmente: «Los españoles 
son iguales ante la ley sin que pue
da prevalecer discriminación por 
razón de nacimiento, raza, sexo, 
religión, opinión o cualquier otra 
condición o circustanciapersonal o 
social» . No obstante, a las perso
nas residentes en Guadix se les 
concedía por este motivo puntua
ción. 

—Apartado en el que se dice 
que se ha admitido a personas que 
tienen otros ingresos: 

La Comisión manifiesta que 
basa la adjudicación de puntos en 
la documentación aportada por el 
solicitante, puntuando únicamen
te aquellos apartados que están 
suficientemente documentados. Si 
en algún caso se pudiera compro
bar que h a existido fraude en la 
pesentación de los documentos, se 
pedirían las responsabilidades 
oportunas. 

—Apartado en el que se dice 
que no se ha reconocido el título de 
Delineante de la Escuela de Artes 
y Oficios de Guadix: 

La Comisión manifiesta que 
si bien es cierto que, en las listas 

provisionales, todos los delinean
tes aparecían excluidos por falta 
de titulación los encargados del 
Programa Andalucía Joven 1988 
se pusieron en contacto con los res
ponsables de la Administración 
para consultar la validez de los 
títulos académicos emitidos por la 
Escuela de Artes. Una vez confir
mada la validez de los mismos, se 
corrigieron las puntuac iones , 
admitiéndose una persona con la 
titulación de la Escuela de Artes y 
Oficios y excluyéndose las demás 
por carecer de titulación adecuada. 

—Apartado en el que se dice 
que la contratación se hizo antes de 
que terminara el plazo de reclama
ciones: 

La Comisión manifiesta que 
el plazo de reclamaciones terminó 
el día 3 de enero de 1989, empezán
dose a citar telefónicamente al 
personal que no estaba afectado 
por las reclamaciones el 4 de enero 
a fin de firmar los contratos. 

Las contrataciones finaliza
ron el 10 de enero y dos personas 
que en las listas provisionales 
habían resultado excluidas, una 
vez estudiadas sus reclamaciones, 
fueron finalmente admitidas. 

—Apartado en el que se dice 
que han entrado personas que 

r - '(Miaj — 
no se h a c e r e s p o n s a b l e ni 
n e c e s a r i a m e n t e c o m p a r l e 
la o p i n i ó n d e los a r t í cu los 
f i r m a d o s 

De marzo a la mitad, la golon
drina v iene y el to rdo se va . 

además están cobrando un Curso 
FIP del INEM: 

La comisión manifiesta que 
efectivamnte existía una persona 
que aparecía s imultáneamente en 
dos listas, una provisional de ad
mitidos en un Curso FIP y otra del 
Programa Andalucía Joven. A esta 
persona se le comunicó la imposibi
lidad de realizar ambos cursos, 
optando finalmente por la realiza
ción del Programa Andalucía Jo
ven, y renunciando por tanto al 
curso FIP. 

Asimismo la Comisión ma
nifiesta su máxima repulsa por la 
falta de objetividad, seriedad y 
rigor periodístico en cuanto a este 
tipo de informaciones que apare
cen en la revista Wadi-as, rogando 
que la información sea veraz y que 
se contrasten los hechos antes de 
su publicación. 

Antonio López Hernández 
José Jabalera Cruz 

J e s ú s Miranda Medialdea 
Luc iano Fernández Alba 

Nota de la Redacción 

La redacción de Wadi-
as manifiesta que, evidente
mente, son los lectores quie
nes han de juzgar, por com
paración —no se reproducen 
aquí los textos por falta de 
espacio—, las informaciones 
aparecidas en el número 64, 
esperando de ellos sepan en
tender en sus justos términos 
las desorbitadas y gratuitas 
afirmaciones de la réplica 
que antecede, que demues
tra, a todas luces que, si bien 
dentro de su escrito asumen \ 
gran parte de lo publicado, 
resulta fuera de lugar e ina
decuada. 

Sí queremos matizar, 
en honor a la información 
contrastada de que dispone
mos, una de las informacio
nes replicadas, para decir 
que quisimos, o debimos, e s - : 

cribir que la contratación del 
personal de Andalucía Joven ¡ 
se había hecho antes de que j 
se reuniera la comisión co
rrespondiente para estudiar; 
las reclamaciones, y no antes i 
de que terminara el plazo de j 
éstas. 
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MANA 
Manuel García, cofrade 

En Guadix la nostalgia 
comienza con nuestra Semana 
Mayor, porque el Viernes de Dolo
res —aparte de algún otro acto— 
reivindica la procesión de Nuestra 
Sra., que se perdió para nuestro 
pueblo hace unos cuantos años. 
Después el pregón, acto literario-
religioso que es, como le fue el 
pasado año, un aldabonazo a la re
ligiosidad y piedad del pueblo de 
Guadix. 

Ya el domingo —qué buen 
principio—, procesión de Palmas y 
Olivos, con Pontifical en la Cate
dral, para todo el pueblo, porque 
esa celebración sí que es una per
fecta representación religiosa que 
llena hasta el corazón de los no cre
yentes, mientras, la "borriquilla" 
por las calles, con esa conjunción 
de colores y niños ataviados a la 
"vieja usanza". 

Ya por la tarde, el preludio 
de la Pasión, Jesús Orante en el 
Huerto. Después, el lunes se rom
pen los esquemas: Cristo —ya cru
cificado— pasea por las calles de 
Acci, la Alcazaba se ilumina, la 
cuesta de la Fuente, Santiago... Y 
el martes, Jesús Azotado y Humi
llado. El miércoles, la Virgen de la 
Esperanza, el Cristo de los Favo
res, la Sentencia, con sus horqui-
lleros, y la Humildad —nunca me
jor dicho, Humildad. El jueves, la 

Pasión, la muerte, las lágrimas, el 
Nazareno, el Cuerpo Inerte de 
Cristo muerto —la Luz. El viernes, 
los Dolores de María, el Apóstol, el 
Descendimiento, el Entierro y la 
Soledad. Y el domingo, muy de 
mañana desde el cementerio: 
¡Gloria!,Jesús ha resucitado,a la 
Catedral, Pontifical, Bendición 
Papal y revisión para comenzar. 

Este recordatorio, en sínte
sis, lo es de nuestra Semana Mayor 
como llovizna a las resecas tierras, 
pero nuestros corazones deben 
vivir la Semana Santa con fecundi
dad, para demostrar —aunque 
sólo sea a nosotros mismos— que 
la Semana Santa no es una fiesta 
más sino una conmemoración reli
giosa. 

¿Quién ve detrás de la Figu
ra de Cristo o María una represen
tación? Nadie. Si alguien lo viera, 
está equivocado. La semana Santa 
es la Conmemoración de la Pasión 
y Muerte de Jesús; es la conmemo
ración de su resurección; es exclu
sivamente eso, y se equivocan 
quienes adivinen otras intencio
nes t ras ella. 

Alos cofrades, (horquilleros, 
camareras, penitentes etc) lo único 
que nos mueve es nuestro amor a 
Dios o a su Santísima Madre, 
aunque —y es lógico—, cada uno lo 
expresemos de distinta manera. 

De ahí que la Semana Santa sea un 
perfecto continuar al camino de la 
tradición de un pueblo, en busca 
del futuro. En ese espíritu y cada 
día más, se mueven hoy las Her
mandades, que buscan con ahínco, 
la autenticidad entre sus miem
bros y la colaboración cada día más 
estrecha con la Iglesia de la que son 
parte. 

Recientemente , nues t ros 
obispos, nos han aportado luz so
bre nustro sendero. Estoy seguro 
redundará dicha orientación en un 
mayor esfuerzo cofradiero, para la 
participación en la vida de la Igle
sia. Y por ese camino, las herman
dades ahora marchan. 

Pero las Hemandades son 
estamentos vivos, que han de ha
cerse notar, reinvindicar y actuar 
como auténticas cofradías de hom
bres de Fe. Para ello, tienen consti
tuida una bolsa de Caridad y en sus 
estatutos también recogen la soli
daridad humana. Metas que poco a 
poco se van haciendo realidad. 

Cuando presenciemos una 
Imagen y veamos como adelanta 
su carrera con su Paso, por un 
momento pensemos: ¿Qué puede 
mover a los horquilleros, si no es la 
fe, a cargar durante cuatro o cinco 
horas con un peso que daña hasta 
los talones? 

¿Hemos pensado, que cada 
flor que lleva un Paso, ha sido colo
cada en esa posición expresamente 
para el Paso? 

¿Hemos pensado en la Fe de 
nuestro pueblo, que es capaz de 
preparar toda esa conmemora
ción? Pues bien, yo desde estas 
líneas invito a que reflexionemos 
sobre la Semana Santa y, buscan
do en lo mas auténtico de ella, nos 
personemos la noche del Jueves 
Santo en los monumentos de Cris
to, que están levantados dentro de 
nuestras iglesias, porque en ellos, 
en un rato de silencio y escucha, 
seguro encontramos alguna res
puesta y algunas invitaciones. 

La Semana Santa debe ser, 
exclusivamente, la conmemora
ción de la Pasión, Muerte y Resu
rrección de Cristo, y en ella debe
mos de encontrar nuestro camino, 
los que así la entendemos, para 
colaborar con la Gran Obra de Dios 
en la tierra, que es su Santa y 
amada Iglesia. 
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B R E V I A R I O D E I N F O R M A C I Ó N 

M U N I C I P A L 

Día de Andaluc ía 

Con motivo del Día de An-
dlucía, el Área de Cultura, en cola
boración con el Área de Deportes, 
organizó una serie de actividades 
tales como: 

—Inauguración de Exposi
ciones de Carteles con motivo de la 
Festividad. 

—Concurso de Repostería. 
—Un Concierto de la Banda 

Municipal. 
—El Cross Día de Andalucía 
—Un recital en la Casa del 

la Cultura a cargo de destacados 
flamencos aceítanos. 

Obras 

La Oficina Técnica de Obras 
informa de las diferentes realiza
ciones que en esta materia se están 
llevando a cabo: 

—Construcción de muretes 
en Fuente Mejías. 

—Pavimentación con empe
drado en la Cañada de Gracia. 

—En colaboración con los 
vecinos de la Rambla de San Antón 
se están llevando a cabo obras de 
urbanización de la citada calle, 
abierta técnicamente hace poco. 

—Se ha completado un nue
vo pabellón de nichos en el Cemen
terio. 

—En el Mercado Municipal 
de Abastos (Plaza de Abastos), se 
ha instalado un nuevo Centro de 
Transformación Eléctrica, al igual 
que se h a sumergido la Red de 
Telefónica en la acera de nueva 
construcción del Mercado de Abas
tos. 

—Se han realizado obras de 
conservación y mejora del mobilia
rio urbano del Colegio Obispo 
Medina Olmos de Guadix. 

—Se h a acondicionado, aún 
mejor, la Parada de Sementales 
que el Ejército suele ubicar en el 
mercado del «Sábado». 

VIDA MTJ 

V i s t a G e n e r a ] d e G u a d i x . F o t o P i c a r o 

—A instancias del Área de 
Bienestar Social, se ha acondicio
nado una vivienda que estaba muy 
deteriorada, propiedad de una 
familia de escasos medios econó
micos. 

—En los vestuarios del Poli-
deportivo, bajo la grada central del 
campo de fútbol, se ha habilitado 
un nuevo despacho que será sede 
del Guadix C.F. 

—Se han remodelado las 
jardineras de la carretera de Gra
nada, para poder plantar árboles y 
otras plantas de jardín. 

—La pista de las Cuatro 
Veredas, por fin, ha sido dotada de 
agua y saneamiento de los que 
has ta ahora no disponía. 

—Se ha completado la remo
delación de la urbanización de la 
calle Tribuna. 

—En el Ayuntamiento se 
están llevando a cabo importantes 
obras de acondicionamiento de las 
oficinas de Rentas y Exacciones. 

Esquí 

Se están haciendo unos es
tudios de nievemetría en la zona 
del Puerto de la Ragua al objeto de 
constatar la cantidad de nieve caí
da y comprobar la viabilidad de la 
Pista de Esquí de Fondo prevista, 
para la que hay concedidos 17 
millones con el objetivo de cons
truir un refugio polivalente. 

Turismo 

El área de Turismo informa 
que se está, llevando a cabo impor
tantes trabajos destinados a la 
elaboración de una Guía Munici
pal de Turismo. 

Igualmente, en la pasada 
FITUR, Feria Internacional del 
Turismo, el Ayuntamiento estuvo 
presente con abundante documen
tación gráfica de la ciudad, así 
como productos típicos de la tierra, 
dentro del Pabellón Provincial de 
Granada. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en 

r o m a c h o 
Elija e n t r e las m a r c a s m á s p r e s t i g i o s a s del mercado. . . 
Phi l ips, Grund ig , T h o m s o n , T e l e f u n k e n , S o n y , J V C , I T T , 
N a t i o n a l , M i tsub ish i , T e c h n i c s , E m e r s o n , S a n y o , 

Ibe, Sonitrón. . . 

18 



v i c i m i 

Población Accitana 

A 1 de enero los habitantes 
son 20.809, délos que son varones 
10.203 y mujeres 10.606. 

Educación 

La obras del Centro Comar
cal de Adultos han sido adjudica
das al constructor de nuestra ciu
dad Manuel Alcalá Puertas, por un 
importe de 54 millones de pesetas. 

Deportes 

Durante los días de 25 y 26 
de febrero, 4 y 5 d e m a r z o l a F e d e -
ración Andaluza de Deportes de 
Invierno proporcionó al Ayunta
miento equipos de esquí de fondo, 
en número de 30, así como la pre
sencia de 2 monitores para iniciar 
en la práctica de esta modalidad de 
esquí a cuantos aficionados lo soli
citen. 

Solicitudes 

Por unanimidad de los asis
tentes se acuerda solicitar a la 
Consejería de Agricultura de la 
Jun ta de Andalucía la implanta
ción de una Oficina Comarcal 
Agraria en esta localidad. 

Al respecto el Ayuntamiento 
de Guadix se compromete a apor
tar los terrenos necesarios para la 
construcción de dicha oficina y 
asumirá los compromisos deriva
dos de los convenios que tiene esta
blecidos o establezca la Consejería 
de Agricultura. 

Viajes 

El alcalde viajó a Sevilla 
junto con otros alcaldes de la pro
vincia, en concreto de localidades 
de mas de 20.000 habitantes, para 
entrevistarse con Javier Torres 
Vela Consejero de Cultura. El obje
tivo era t ra tar asuntos relaciona
dos con infraestructura cultural y 
la preparción incluso de activida
des conjuntas, tal es el caso de la 
Toma de Guadix por los Reyes 
Católicos 

Así trabajan 

Fecha Orden Car PSOE pp CDS MIX PUNT UNAN svc % %(+) 

28-01-88 14 0 5 2 0 0 7 5 0 71 71 
01-02-88 15 E 1 0 0 0 1 0 0 0 0 
08-02-88 16 E 1 0 0 0 1 1 0 100 100 
23-02-88 17 0 5 0 0 0 5 4 1 80 100 
28-04-88 18 0 11 0 1 1 12 8 0 67 67 
26-05-88 19 0 2 0 0 0 2 2 0 100 100 
23-06-88 20 E 1 0 0 0 1 0 1 0 100 
23-06-88 21 E 2 0 0 0 2 1 1 50 100 
30-06-88 22 0 9 1 0 0 10 10 0 100 100 
28-07-88 23 0 7 0 0 0 7 6 0 86 86 
29-08-88 24 E 7 0 0 0 7 4 0 57 57 
22-09-88 25 E 2 0 0 0 2 2 0 100 100 
29-09-88 26 0 7 2 0 0 8 8 0 100 100 
12-10-88 27 E 1 0 0 0 1 1 0 100 100 
27-10-88 28 0 5 1 0 0 6 6 0 100 100 
11-11-88 29 E 1 0 0 0 1 1 0 100 100 
24-11-88 30 0 6 0 0 0 6 6 0 100 100 

Sirva este cuadro compara
tivo del trabajo de nuestros políti
cos en el Ayuntamiento para que se 
puedan calibrar las actuaciones 
que aquí aparecen reflejadas. Para 
su adecuada interpretación, ofre
cemos el significado de las claves 
que en él aparecen 
Orden: n- de orden del pleno en la 
legislatura. 
Car: categoría del Pleno bien sea 
ordinario o extraordinario. 
Mociones presentadas por los dis

tintos grupos políticos presentes 
en la corporación municipal. 
Punt: total de mocinones o puntos 
presentados 
Unan: aprobados por unanimidad. 
Svc: aprobados sin votos en contra. 
%: tanto por ciento de las mociones 
aprobadas por unanimidad. 
%(+): suma del tanto por ciento 
anterior más el tanteo de las pre
sentadas y aprobadas sin votos en 
contra. 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

a m a c h o 
e o t e c a R O M A C H O 
mejor v ídeo d e la comarca a su servicio. 

•cea. 
Lepanto, 4 

La m a y o r y más prestigiosa cadena 
de electrodomésticos de Andalucía 

Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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Educac ión 

La Alcaldía propone al Pleno 
de la Corporación Municipal, 
adoptar acuerdo para solicitar a la 
Delegación Provincial de Educa
ción y Ciencia que, previos los 
trámites que estime oportunos, es
tudie la posibilidad de crear un 
Centro de Bachillerato Nocturno 
en nues t ra Comarca. 

Minas de Alquife 

Se llega al acuerdo de dirigir 
un escrito a la empresa y a los 
representantes de los trabajadores 
en las Minas, manifestándoles el 
interés de este Ayuntamiento que 
expliquen los problemas que está 
atravesando la mina, para, una 
vez conocidos, apoyar institucio-
nalmente su posible solución. 

Propues tas 

Luciano Fernández Alba, 
propone que se estudie la posibili
dad de que las sesiones comiencen 
antes, y poder plantear cuantas 
cuestiones afectan al municipio. 

Jesús Miranda propone que 
se eviten las declaraciones que de 
forma y contenido irrespetuoso 
vienen haciendo algunos miem
bros del PSOE hacia la oposición. 

El Alcalde entiende que en 
cualquier caso todos debemos po
ner de nuestra parte y evitar decla
raciones tan espectaculares que 
van en contra de la buena imagen 
del Ayuntamiento. 

Luciano Fernández Alba 
hace la petición de que no se llegue 
a ofensas personales. 

H u m o s 

Visto el escrito que dirige 
Carmelo Triviño Martínez, en el 
que se denuncia la quema de mate
riales en el interior de la chatarre-
ría propiedad de José Marcos 
Raya, sita en Carretera de Murcia, 
provocando gran cantidad de hu
mos con las consiguientes perjui
cios para el vecindario en general. 

Comprobados los hechos 
denunciados por la Policía Munici
pal, y que acaecieron el día 18 del 
actual mes del enero, los asisten
tes, por unanimidad, acuerdan: 

a) Imponer a José Marcos 
Raya una sanción por importe de 
10.000 pts. 

b) Advertir al propietario de 
la industria del posible cierre de la 
misma en caso de que se sigan 
produciendo actos similares. 

Subvenc iones 

A propuesta de la Comisión 
de Cultura, se acuerda subvencio
nar los gastos de confección de 
tarjetas de envío, relativas a las 
activiadades a desarrollar por el 
grupo de radioaficionados de Gua
dix con motivo del Hermanamien
to de Guadix con Buenos Aires. 

Se aprueba asimismo la 
propuesta de la Comisión Informa
tiva de Cultura en el sentido de 
conceder u n a subvención de 
25.000 pts. a OJE para la Opera
ción Bellota, sin perjuicio de adver
tir a la citada organización que de 
recibir subvenciones de otros orga
nismos, como Diputación Provin
cial, etc., en lo sucesivo esta Comi
sión se abstendrá de proponer la 
concesión de más subvenciones. 

Se acuerda conceder una 
subvención por importe de 100.000 
pts. al Guadix C.F. en concepto de 
colaboración al I Torneo de "San 
Antón" recientemente celebrado. 

Pasos de P e a t o n e s 

Con motivo de la reciente 
aper tura de una nueva calle desde 
la carretera Nacional al Nuevo 
Centro de Salud, vía que según la 
previsiones de este Ayuntamiento 
será utilizada diariamente por 
unas 2.000 personas, se acuerda 
solicitar de la Consejería de Obras 
Públicas y Transportes que estu
die la posibilidad de establecer 
pasos de peatones en la Carretera 
Nacional, y de instalar semáforos. 

Tesorería 

Sometida a votación , con 13 
votos a favor, los del PSOE, una 
abstención, la Concejala del grupo 
Mixto, y 6 votos en contra los de PP 
y CDS, se aprueba la cuenta de 
tesorería correspondiente al 2 9 tri
mestre de 1988, con el siguiente re
sumen: 
Existencia anterior 374.079 
Ingresos tr imestre 84.481.358 
Suma 84.855.614 
Pagos tr imestre 75.141.511 
Diferencia 9.714.102 

Sometida a votación, con 14 
votos a favor, los del PSOE y conce
jal independiente, y 6 votos en con
tra, los del resto de los miembros de 
la Corporación, se aprueba la cuen
ta de tesorería correspondiente al 
tercer trimestre de 1988 con el 

siguiente resumen. 
Existencia anterior 
Ingresos trimestre 
Suma 
Pagos 
Trimestre siguiente 

9.714.102 
110.935.639 

120.649.741 
114.902.098 

5.747.643 

Cine Acci 

Se solicita a la Caja Provin
cial de Ahorro un aval por un im
porte de 4.500.000 pts., para la 
adquisición del Cine Acci. 

El portavoz del CDS se des
vincula del acuerdo por presumir 
una ilegalidad en el expediente de 
compra del Cine Acci. El PP mani
fiesta que se van a abstener en co
herencia con la postura que man
tuvieron anteriormente. 

La finalidad del mismo será 
la de respetar el cumplimiento del 
contrato aprobado por el Pleno en 
sesión de 15 de septiembre de 1988 
de compra del Cine Acci a José 
Fernández Fígares Damas. 

Plazas 

Con 12 votos a favor, los del 
PSOE; 6 votos en contra, los del PP 
y CDS. y la abstención de la Conce
jala Independiente, se acuerda: 

a) Aprobar las bases para 
cubrir una plaza de Auxiliar de 
Admistración General. 

b) Aprobar dos plazas de 
Admistrativo; una de ellas se re
serva para promoción interna. 

c) Aprobar una plaza de Téc
nico de Administración General, 
reconociéndose en favor de las per
sonas que hayan cubierto la plaza 
con carácter interino los servicios 
prestados. 

Vivienda 

Aprobación de la lista provi
sional de adjudicatarios del grupo 
de 48 viviendas en calle Obispo 
Rincón: 

El concejal José Jabalera 
Cruz explicó cuál ha sido el criterio 
de adjudicación. 

Sometido el asunto a vota
ción, con 16 votos a favor, los del 
PSOE, CDS y concejal indepen
diente, y 4 votos en contra, los del 
P.P, se aprueban las listas de soli
citantes y propuesta de adjudica
tarios provisionales. 
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re nues tro 
m o m o : 

Picaro 

¿Es conveniente que haya 
viviendas para todos, con un precio 
adecuado a las necesidades de la 
población y a la economía de la ac
tual sociedad accitana? 

¿Es conveniente que existan 
mecanismos de protección, defen
sa y difusión del Patrimonio Histó-
rico-Artístico del que por suerte 
podemos gozar en Guadix? 

R e h a b i l i t a c i ó n del C a s c o Hi s tó r i co . Fo to P i c a r o 

Imaginemos que este puede 
y debe ser un grave dilema a resol
ver por los políticos que gobiernan 
una ciudad y por los ciudadanos, 
los cuales se ven abocados a en
frentarse también a esta decisión 
por cuanto tienen que optar por 
una solución para su problema de 
vivienda. 

De un lado, la carestía de la 
vida, el costo actual de las vivien
das; a lo que hay que añadir la poca 
disponibilidad del suelo (al menos 
teóricamente) para construir vi
viendas que sean rentables y que 
además resulten atractivas para 
los compradores, con lo que los pro
motores se lanzaron, y siguen, a 
una carrera desenfrenada por la 
vega, un terreno fértil, del que 
cada vez queda menos. 

De otro, la relación confort-
precio en las viviendas actuales se 
paga con asentamientos despro
vistos de personalidad en urbani
zaciones multiformes, multicolo
res y horteriles. 

Todo ello está conduciendo a 
un auténtico estado de "plantea
mientos de la situación", por parte 
de los políticos, como ya dije, y de 
los ciudadanos. Pero hete aquí que 
si se adopta la política de intentar 
cambiar la situación, aparece para 
remedio de estos males el caballo 
de la Rehabilitación. 

Pero, ¿qué puede ocurrir a 
raíz de este colapso de suelo fácil en 
la vega? Pues que se pretenda con
seguir suelo fácil en el casco viejo 
de la ciudad. Y entonces es cuando 
algunos aparece el dilema plantea
do al principio y que, si bien tiene 
fácil respuesta, no resulta tan 
sencillo coordinar. 

La respuesta es afirmativa 
para ambas preguntas, con lo que o 
nos ponemos de acuerdo o puede 
que el suelo fácil del casco viejo 
caiga precisamente por lo fácil. 

Verán. Un constructor que 
ya no tiene suelo en la vega, se 
lanza a la conquista del mercado de 

suelo en el casco viejo; su excusa 
(en aras de la rehabilitación) es 
intachable. Diríamos: «¡Hombre, 
ya era hora de que alguien se acor
dara del casco viejo!». Mas, cuando 
se presenta la necesidad de com
prar suelo, este constructor pien
sa: «¡Ya está! Compro 4 ó 6 casas 
viejas, las tiro y hago viviendas y... 
¡hale, a vender!» 

Eso desde luego no tiene 
mucha objección que poner, pero 
he aquí cuando puedo aparecer el 
conflicto y cuando se hace necesa
ria a buen seguro la labor de coor
dinación de intereses, sobre todo 
resulta evidente que hay que pre
servar, conservar y mantener la 
identidad histórica y tradicional 
que ha legado a los distintos sitios 
del casco viejo su peculiar sentido, 
disposición y particular encanto, y 
sobre todo si estos aparecen re
vueltos con vestigios fieles del 
pasado, ya sean torres, iglesias, 
torreones o murallas. 

Por todo ello se hace precisa 
una legislación que impida que los 
vestigios y demás elementos alu
didos desaparezcan. Teóricamente 
sería el PGOU (Plan General de 
Ordenación Urbana) el que habría 
de velar por la conservación y recu
peración de cuantos elementos de 
interés artístico e histórico existen 
en las ciudades. 

Curiosamente nos encontra
mos que ello no se produce en su 
totalidad en el referido PGOU; es 
decir, no se observa ninguna nor
ma, ni indicaciones que permitan 
la recuperación de las antiguas 
murallas de la ciudad. 

Actualmente, como muchos 
saben, se están acometiendo ta
reas de derribo, desescombro, etc., 
de un inmueble situado justo en 
una buena parte de la muralla, y es 
entonces cuando el dilema gana 
puntos y se plantea en toda su 
crudeza. 

¿Qué hacer? ¿Casas de las 
que tan necesitados estamos, en 
terreno urbano, a precios razona
bles, que no desentonen con el 
entorno o respetar el entorno , los 
vestigios históricos, conservarlos, 
mantenerlos y difundirlos? 

A todo este embrollo de in
tenciones un elemento más se 
añade. En las pasadas elecciones 
los programas electorales de los 
diferentes partidos señalaban su 
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intención de proteger el Patrimo
nio Histórico Artístico (PSOE, PA, 
AP,) mientras otros ni lo mencio
naban directamente (CDS). 

Es por todo ello de lamentar 
que quienes supuestamente ha
bían de inspirar y llevar su progra
ma electoral a la realidad, por los 
medios y los canales adecuados, no 
solamente no lo hacen, sino que 
tampoco tienen intención de hacer
lo; es decir, teóricamente estos de
bían de haber aprovechado el 
PGOU para en él hacer valer unos 
criterios perfectamente válidos y 
consecuentes, puesto que ellos 
mismos los proponían, y tratar de 
que la figura de planeamiento 
urbanístico por excelencia en 
Guadix cuente con mecanismos 
que permitan que esas intenciones 
electorales se lleven a cabo. 

Como quiera que ello no se 
hace, no se han hecho alegaciones y 
modificaciones en tal sentido en el 
PGOU. Resulta, pues, un contra
sentido: la declaración de intencio
nes de los partidos y su no actua
ción en el PGOU, con lo que a 
posteriori provoca otros conflictos/ 
dilema. 

Cuando un constructor, con 
supuestas sanas intenciones de 
rehabilitación del casco antiguo, 
compra unos terrenos asentados 
claramente, y así lo sabe, sobre 
vestigios históricos (tal es el caso 
comentaddo anteriormente de la 
C/ San Miguel), este referido cons
tructor promotor pretenderá edifi
car, lógicamente, pues para eso 
compra el terreno; mientras que la 
intención de mantener, conservar 
y clifundir nuestro patrimonio his-
tórico-artístico tiene poca opción 
de defensa, entre otras cosas, por
que quienes deberían decir algo no 
lo dicen y se traslada entonces el 
problema a la Comisión Provincial 
del Patrimonio, la cual, con sano 
criterio y buena intención, podrá 
determinar (hipotéticamente) que 
hay que conservar esos vestigios 
históricos; pero el constructor ale
gará que el PGOU no dice nada, 
con lo que el dilema se convierte en 
un conflicto de intereses, donde 
quien tenía que haber dicho la 
palabra claramente, es decir, los 
partidos políticos que apoyaron la 
opción de mantener y conservar 
han entrado en franca contradic
ción y además han generado un 
conflicto del que va a salir perjudi
cada la ciudad. 

Como quiera que aún hay 
tiempo, ya que el PGOU no se ha 
aprobado definitivamente, del 
mismo modo que tampoco definiti
vamente se han empezado las 
obras referidas, quizás estemos a 
tiempo de recuperar, aunque sea 
en parte, una pequeña porción de 

esas antiguas murallas de la ciu
dad, que convenientemente ade
centadas y sin un alarde de imagi
nación, podrían ser una zona verde 
más, que permitiera su recuper-
ción como elemento histórico-ar-
tístico y de recreo. Y se prevén en el 
PGOU actuación de este tipo, que 
a la larga permitirán conservar y 
mantener este legado cultural e 
histórico que conviene no olvidar. 

Sirva, si es posible, o al me
nos supuestamente (como hay que 
decir en Wadi-as las cosas última
mente), de análisis, de reflexión y 
por quien proceda se tomen las 
medidas oportunas, si es que se 
quieren coordinar ambos intereses 
del dilema con que dábamos pie a 
este artículo. 

Cocina de la comarca 

Descubramos 
nuestra artesanía 
Nos embarga una inmensa 

alegría: a partir de hoy, y desde 
estas páginas, hablarán los artesa
nos de la comarca Descubriremos 
el buen hacer de estos artistas que, 
estando a nuestro lado, no conoce
mos bien. Personas envueltas por 
esa creación constante y esmerada 
en la que han ido dejando parte de 
su ser. 

Era una de las pretensiones 
expuestas con bastante ahínco y en 
más de una ocasión. Ahora, por 
medio de la revista Wadi-as, preo
cupada también en promover lo 
nuestro, vamos a ir conociendo el 
aspecto humano, técnico y artísti
co de los ceramistas, esparteros, si
lleros, forjadores, canasteros, tala
barteros, bordadoras, hojalate
ros... y tantos otros que, disemi
nados por estas tierras, engrande
cen nuestra cultura popular. 

Quisiéramos que la artesa
nía llegara en algún momento a 
volver a ser el principio del coope
rativismo. 

Y ahora, en equipo, nos pro
ponemos esta ardua y maravillosa 
empresa, marco ideal para la pre
paración de un gran acontecimien
to que, por las fiestas de San To-
cuato, se va a desarrollar: «El Zoco 
de Artesanía Comarcal», durante 
los días 13 y 14 de mayo próximo, 
en la Plaza de las Palomas y de la 
Catedral. 

Cada pueblo expondrá su 
stand con trabajos artesanales y 
dibujos de los niños, recogidos 
dentro del tema «Mi pueblo». Los 
objetos delicados se expondrán 
dentro del ayuntamiento y del 
Liceo Accitano. 

La Escuela de Artes será en 
sí misma una exposición de todas 
las obras que en ella se desarro
llan, tanto de profesores como de 
alumnos, guardadora de muchas 
de nuestras actividades cultura
les. También habrá una muestra 
de la gastronomía típica y produc
tos del país. 

Muchos estamos implica
dos: el Ayuntamiento de Guadix, 
con la colaboración del Seminario 
de Cultura Popular y el Grupo de 
Investigaciones de Benalúa, para 
coordinar y organizar. 

Los Ayuntamientos de la 
Comarca y Parroquias, para infor
mar en cada pueblo y organizar a 
los respectivos grupos. La Escuela 
de Artes y Oficios abrirá sus puer
tas para que Guadix y la comarca 
conozca un poco más de cerca los 
trabajos que desarrolla. La Asocia
ción de Comercio se encargará del 
montaje de los stands. La Asocia
ción de Turismo, Turaccitania, 
promoverá los distintos grupos 
para la muestra gastronómica. El 
CEP de Guadix mandará la infor
mación a los centros de enseñanza. 
La revista Wadi-as, expondrá to
dos los monográficos realizados 
hasta la fecha , sobre los pueblos de 
la comarca. El Liceo Accitano será 
el lugar donde se exhibirán los tra
bajos más delicados. Los Hogares 
del Pensionista de la Comarca 
promoverán la idea entre los ma
yores y les estimulará para que 
participen con sus trabajos. Arte
sanos de todo tipo de la Comarca... 

También estarán implica
dos: Hennandad de San Tocuato, 
Instituto de Estudios «Pedro Suá-
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Traje típico acci taño 

José M 3 Ortíz Valero. 

rez», FP Y EE MM, Federación de 
Cofradías, Centros de EGB, Aso
ciaciones Culturales, Comisión de 
Hermanamiento Guadix-Buenos 
Aires, Comisión V Centenario de la 
Toma, etc. 

El día 13 por la mañana se 
desarrollará en la Plaza de las 
Palomas el II Certamen de Música 
y Baile Tradicional de la Comarca 
de Guadix, interviniendo varios 
grupos de baile y rondallas. 

El día 14, por la mañana, 
dará comienzo la I Muestra de 
Bandas de Música de nuestra 
comarca, interviniendo las si
guientes bandas : Agrupación 

i Musical Santa Cecilia, de Jerez 
del Marquesado, Banda Munici
pal de Puruüena, Banda Munici
pal de de La Calahorra, Banda 
Municipal de Alcudia de Guadix, 
Banda Municipal de Alquife y 
Banda Municipal de Guadix. 

Desde aquí comenzamos a 
invitarte a estos actos, pero nos 
gustaría que si tuvieras algo inte
resante para mostrar, vieras en 
esta muestra la oportunidad de 
darlo a conocer. 

Nuestras pretensiones no 
deben quedar aquí. Hay que hacer 
lo posible por conseguir un Museo 
Comarcal de Artes Populares, 
Arqueológico y Etnográfico, y que 
cada pueblo cuente a su vez con el 
suyo propio. 

Estamos seguros de que al 
rodearnos de nuestra cultura, lle
garemos a querer más a esta co
marca y a esas gentes que van a 
mostrarnos su arte. 

El cerro del «Garbancero» 
(Evocación de Benalúa) 
Por Manuel Velasco Vega 

Frente a mi casa hay un cerro, el del «Garbancero», igual que los 
demás cerros de la vecindad horadado por los cuatro costados. Parece una 
nuez a la que se le hubiera sustraído toda la sustancia. Lo mirábamos de 
abajo a arriba, nos parecía gigante, ahora con la elevación de vivienda lo 
vemos casi a nivel y nos parece más pequeño. Ha envejecido con las arru
gas más profundas y cárcavas pronunciadas fruto de vientos y agua. Tres 
pisos de cuevas integran su estructura que también de abajo arriba en la 
primera planta: Amezcua y tienda, tío Julián y carnicería, los Casas, la
bradores fuertes, y la tía «Retía» que tenía como una modestita farmacia 
de bolsitas de polvos y yerbas curalotodo y para los niños el santoral com
pleto en estampitas que nos vendía por cinco o diez céntimos según cate
goría del santo y tamaño de la estampa. En la planta segunda por una 
banda Cecilio León «Garbancero», para nosotros el más importante de los 
vecinos precisamente por éso, disponer del tostadero de garbanzos que nos 
deparaban las delicias entonces, los ricos «torraos» y en la otra vertiente 
Antonio,Gómez con carpintería. Por último en la planta tercera el «Reto», 
viejo, taciturno, encerrado en una vida retrospectiva de antiguo alparga
tero que en las soleadas tardes de invierno solía tomar el sol en la vereda 
que circunda el monte acompañado de un perro viejo, harto de purgas, 
sarnoso y rezongón al paso de los niños que subían al cerro para lanzar las 
cometas. Y la Alfonsa, que moraba la cueva más pequeña, como ella, me-
nudita, sonrosada, arrugadita como un pasa, que en las mañanas de 
primavera con cesta a la cadera pregonaba naranjas de la «reina» y «cas
tellanas». Un día inesperado se marchó de entre nosotros. La vi por última 
vez: parecía dormida y en paz. Nadie jamás volvió a pregonar najanjas las 
mañanas de primavera. Los niños seguimos lanzando cometas; otros 
poniendo cepos a los pájaros y todos a una olfateando el «tufillo» que as
cendía por el cerro de las especias de Amezcua, la carne fresca y singular
mente los garbanzos del tostadero. Desde la loma contemplábamos el dis
currir de los trenes como largos gusanos negros por el zócalo de las Terre
ras, subir fatigados la larga cuesta y difuminarse entre el esplendor de la 
vega hacia Guadix. El cerro sigue ahí, pero los vecinos se fueron todos; 
otros les suplantan con remozadas viviendas, nuevos modos, nuevas 
costumbres, nuevas exigencias. Cuevas de la comarca blancas por fuera, 
blancas por dentro y limpias siempre. Dogal a la entrada para amarrar 
al asno o la cabra, unas macetas y el arbolito. Un toque de poesía en las 
entrañas de la humildad. 

Sigo contemplando el cerro como algo mío, recuerdos de la niñez que 
jamás volverá, los buenos vecinos, las cometas, los «torraos» y el día que 
también yo en un mal momento puse un cepo a los gorriones, pero no picó 
ninguno, lo cual sigo celebrando y admiro a los pájaros que se buscan la 
vida como pueden y no siempre fácil. Sin embargo de los varios nidos que 
las golondrinas tienen bajo el alero del bloque me veo obligado a derruir 
uno por estar sobre las ventanas de varios vecinos y ponen el enrejado muy 
sucio. 
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Día del Árbol 
Se llevó a cabo con brillantez 

la celebración institucional del Día 
del Árbol, coordinado por el Depar
tamento de Medio Ambiente in
cluido en el Programa «Andalucía 
Joven», con la colaboración del 
Grupo de Ecología Edelweis-OJE, 
de Guadix. La mañana transcurrió 
tranquila y soleada, y fueron nu
merosos los ciudadanos que se su
maron a la t a rea cívica y saludable 
de plantar un árbol, pues en ellos 
está parte de nuestro futuro como 
especie humana. Destacaríamos 
cómo el Sr. Alcalde se esforzó en 
acompañar a la Legión Verde de 
Plantadores al tiempo que saluda
ba a los vecinos y les animaba a 
cuidar los árboles. Todo un gesto 
en el que echamos de menos a más 
concejales, incluidos los de la Opo
sición. 

Esperamos que se sigan 
plantando los árboles que queda
ron y aumenten las zonas verdes, 
tan escasas en nuestra ciudad. 

E d u c a c i ó n y 
Conservator io de 

Música 
El Delegado de Educación 

de la J u n t a de Andalucía en Gra
nada, Alberto Fernández, se des
plazaba a Guadix para , en una 
apretada jornada matinal de tra
bajo, estudiar los problemas edu
cativos de la ciudad. 

En primer lugar se entrevis
tó con el alcalde, José Luis Hernán
dez, quien le transmitió el estado 
actual y los problemas de la educa
ción en Guadix, al tiempo que 
mostró su preocupación por el es
tado del Colegio Público Medina 
Olmos, instándole para que perso
nalmente se interese por el dete
rioro del mismo. Se conversó tam
bién sobre el comienzo de las obras 
de la Escuela Comarcal de Adul
tos, el Parvulario del Colegio Pedro 
de Mendoza y la solicitud hecha 
por el Ayuntamiento de un Centro 
de Bachillerato Nocturno. Quizá el 
tema más candente de la visita fue 
el anuncio de que Guadix contará, 
el próximo curso, con un Conserva
torio de Música, que, según pala
bras del Delegado, vendrá a reco
nocer la indudable tradición musi
cal que existe en esta ciudad. 

E n mayo , 
I Coloquio de 

Histor ia e n Guadix 

Los días 12 y 13 del próximo 
mes de mayo se va a celebrar en 
Guadix el I Coloquio de Historia, 
con motivo del V Centenario de la 
entrada en la ciudad de los Reyes 
Católicos (1489-1989). 

El coloquio está organizado 
por el Seminario de Historia del 
I.B. «Padre Poveda» y la Concejalía 
de Cultura. Las comunicaciones se 
centrarán en el marco «Andalucía 
desde la Guerra de Granada has ta 
el reinado de Carlos II». Cuenta 
con la colaboración de los Departa
mentos de Historia Medieval y 
Moderna de la Universidad de 
Granada y estará dirigido por el 
director del Seminario de Historia 
y Catedrático Francisco José 
Fernández Segura. Al coloquio, 
cuya ponencia inaugural será pro
nunciada por el profesor Carlos 
Asenjo Sedaño, han confirmado ya 
su asistencia historiadores de re
conocido prestigio, como Domín
guez Ortiz, Ladero Quesada, Ló
pez de Coca, entre otros. 

Los trabajos, con una exten
sión máxima de 12 folios DIN-A4, 
deberán enviarse en carta certifi
cada, antes del 4 de mayo, al Semi
nario de Historia del IB «Padre 
Poveda», 18500 Guadix. 

Para mayor información, 
l lamar a los teléfonos 660620 y 
663276,prefijo 958. 

I E n c u e n t r o 
Prov inc ia l 

de Pol i fonía 

Organizado por la Diputa
ción, se celebrará en Guadix los 
días 5 a 7 de mayo próximo el 
«Primer Encuentro Provincial de 
Polifonía». 

Cada grupo coral interpre
ta rá tres piezas: dos libres —una 
anterior al siglo XX—y una obliga
da de autor granadino. Una selec
ción de estas úkt imas será editada 
en disco por la Diputación. 

Las l laves del 
Part idor 

La Oficina Técnica de Obras 
del Ayuntamiento h a desvelado el 
enigma del paradero de las llaves 
del Partidor de Aguas. Para conoci
miento de los interesados, se infor
ma que están en poder del Fonta • \ 
ñero Municipal de Guadix. 

R e s i d e n c i a 
Tercera Edad 

Nuestra ciudad contará en 
breve con una residencia para la ¡ 
tercera edad. El proyecto se en
cuentra en fase de redacción 
según h a comunicado la J u n t a de 
Andalucía a la Concejalía de Asun 
tos Sociales. 
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Actividades del 
Centro Asesor de la 

Mujer 

Con motivo de la celebración 
del «Día de la Mujer Trabajadora», 
el Centro Asesor de la Mujer del 
Ayuntamiento ha organizado las 
siguientes actividades: 

—Exposición en la Casa de 
la Cultura sobre «El trabajo de la 
mujer a través de la Historia» (días 
4 al 15 de marzo). 

—Ponencia sobre «El dere
cho de asociación y participación», 
por M s José López, en la Casa de la 
Cultura (7 de marzo). 

—Tertulia sobre «La uni
versidad Popular», dedicada al 
tema déla mujer y aproximación al 
medio rural, en la Casa de la Cul
tura (8 de marzo). 

—Campaña Municipal anti
agresiones y malos tratos, durante 
los meses de marzo, abril y mayo, 
con cursos dirigidos a: Guardia 
Civil, personal médico y sanitario y 
mujeres (defensa personal). 

Nuevo libro de 
Antono Enrique 

Se presentó recientemente 
en Granada «El Tratado de la Al-
hambra Hermética», nuevo libro 
de Antonio Enrique. Su labor ha 
consistido en descifrar la Alham-
bra desde una perspectiva esotéri
ca, en el sentido de oculta, velada, 
desde el ámbito de la simbología. 
El resultado de este enfoque y de su 
investigación consiguiente es un 
acercamiento a la Alhambra según 
sus analogías, en una nueva vi
sión, original y audaz, de un grana
dino afincado en Guadix. 

Plan Forestal 
El grupo de Ecología Edel

weiss de la OJE de Guadix ha ele
vado al Ayuntamiento una moción, 
por la que pretende poner en cono
cimiento de los ciudadanos y de las 
autoridades locales la necesidad 
de solicitar urgentemente alIAEA 
la aplicación inmediata del Plan 
Forestal Andaluz en todala comar
ca de Guadix, con el objeto de con
seguir un mayor volumen forestal 
autóctono del que tan necesitados 
estamos y a fin de que podamos 
preservar a las generaciones veni
deras un medio físico mejor de lo 
que lo encontramos. 

«El Vivero» 
para complejo 

deportivo 
El Consejo de la Juventud, 

que se define en sus Estatutos 
como ecologista y pacifista, solici
tará de la Confederación Hidro
gráfica del Guadalquivir la cesión 
de «El Vivero», cerca de 30.000 
metros cuadrados, para construir 
pistas deportivas y un auditorio al 
aire libre. 

Roces l imados 
El día 13 de febrero tuvo 

lugar una reunión, en la Redacción 
de Wadi-as, entre los miembros de 
la revista, por una parte, y José 
Rubio, concejal de Cultura, y Jorge 
Segovia, del PSOE, por otra, para 
t ra tar y aclarar asuntos de interés 
mutuo, dando por cerrados los 
roces habidos. 

Operación Bellota'88 
y La Alpujarra a 

Caballo 
La Organización Juvenil Es

pañola de Guadix, por medio de su 
grupo de ecología Edelweiss-OJE, 
está finalizando la campaña «Ope
ración Bellota '88», dado que faltan 
escasas actividades por concluir de 
la misma. Se celebraron las de 
plantación de bellotas en vivero, de 
repoblación de encinas (con cepe
llón) en diversos lugares, de parti
cipación en el Día Forestal Local, 
así como la celebración de sendos 
concursos de redacción y pegatinas 
de carácter comarcal, ambos con el 
tema de «El bosque autóctono». 

Esta campaña ha sido sub
vencionada por el Ayuntamiento 
de Guadix y por la Comisión Mixta 
de Juventud y Deportes de la Dipu
tación de Granada. 

Igualmente se están finali
zando los detalles que van a permi
tir, esta próxima Semana Santa, a 
un grupo de afiliados a la OJE 
cumplir la 3- Fase del proyecto 
«Pedro A. de Alarcón y La Alpuja
rra a caballo», que pretende llevar 
a cabo el recorrido de La Taha del 
Andarax, y completar así un viaje 
117 años después del realizado por 
el escritor accitano, reivindicando 
aquel viaje inconcluso y una co
marca dividida artificialmente. La 
expedición será relatada en un 
libro y registrada en vídeo; para 
ello se espera contar con la inesti
mable ayuda de la Comisión mixta 
Juventud y Deportes de la Diputa
ción, del Ayuntamiento de Guadix 
y de otros de La Alpujarra. 

Hace cincuenta años, en Collioure, al sur de 
Francia, murió Antonio Machado en el exilio... 

Desnuda está la tierra, 
y el alma aulla al horizonte pálido 
como loba famélica ¿Qué buscas, 
poeta, en el ocaso? 

¡Amargo caminar, porque el camino 
pesa en el corazón! ¡El viento helado, 
y la noche que llega, y la amargura 
de la distancia! ...En el camino blanco 
algunos yertos árboles negrean; 
en los montes lejanos 
hay oro y sangre... El sol murió... ¿Qué buscas, 
poeta, en el ocaso? 

Antonio Machado, Soledades. 
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A U T O V Í A 
Opciones presentadas para la Autovía 

comarca 
Pedro Martínez 

Con un superávit de tres 
millones de pesetas se aprobó la 
liquidación de los Presupuestos 
Municipales correspondientes al 
ejercicio de 1988. 

Asimismo se aprobaron las 
Normas Subsidiarias de Planea
miento Urbanístico. Por otra par
teóla corporación acordó manifes
tar su apoyo a la solicitud, hecha 
por el Ayuntamiento de Guadix, de 
construcción y puesta en marcha 
de un Instituto de Bachillerato 
Nocturno en la ciudad accitana. 

Alicún de Ortega 
Se está celebrando un curso 

del FOR sobre Olivicultura, orga
nizado por el Instituto Nacional de 
Empleo. 

Ferreira: 
«La Necrópolis 

es nuestra» 

Una manifestación, encabe
zada por la Corporación de Ferrei
ra, tuvo lugar entre esta localidad 

y la Necrópolis del Cerro Enjuan-
canao. 

La Necrópolis, que se en
cuentra en término municipal de 
Ferreira, está siendo motivo de 
disputa entre este municipio y el 
de La Calahorra, al estimar aquel 
que éste se atribuye un protagonis
mo fuera de lugar en el asunto. 
Recordemos que el Ayuntamiento 
de La Calahorra propuso en pleno 
censurar a la Junta de Andalucía 
por la situación de abandono de la 
Necrópolis, cuya importancia ar
queológica, por otra parte, está 
pendiente de estudio. 
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E l v e n d a v a l 

El vendaval que azotó la 
península el último fin de semana 
de febrero causó numerosos des
perfectos en los pueblos del Mar
quesado. El viento hizo volar te
chumbres, derribó árboles y provo
có algún incendio, cortándose el 
fluido eléctrico durante varias ho
ras en diversos pueblos del llano, 
así como en Benalúa, Gor y otros. 

Las minas de Alquife se 
declararon en situación de emer
gencia, habiéndose paralizado la 
producción, a la hora del cierre, por 
setenta y dos horas, con las consi
guientes pérdidas económicas. Se 
habla de 35.000 toneladas de polvo 
de hierro aventado por las rachas 
atemporaladas y se ha creado una 

comisión de alcaldes de la zona 
para estudiar los daños y las posi
bles medidas de prevención a to
mar de cara al futuro. 

V a l l e d e l Za lab í 

El Ayuntamiento ha elevado 
una enérgica protesta a la Junta 
de Andalucía y al AMA (Agencia 
del Medio Ambiente) por la forma, 
que no por el heccho, en que se ha 
llevado a cabo la inclusión de 3.500 
Has. de su término municipal en 
un proyecto de Ley de Espacios Na
turales Protegidos, para lo cual ni 
tan siquiera se le ha consultado lo 
más mínimo. 

Se ha solicitado a la Conseje
ría de Obras y Urbanismo que 
recalifique 3.600 m 2 de terreno 
rústico en urbano al objeto de con
seguir realizar una piscina muni
cipal en su termino. 

El PSOE, en la oposición en 
el Ayuntaminto, abandonó un Ple
no por considerar ilegal la forma 
de celebrarlo; ya que, según sus 
miembros, algunos puntos no ha
bían sido tratados en comisión in
formativa, de las que sin embargo 
carece el Ayuntamiento, relativa a 
las materias que se iban a tratar y 
por lo cual se trataban directamen
te en Pleno. Ante las protestas, se 
evacuaron las actas a GranadaA 
lo cual ha respondido el Gobierno 
Civil certificando la validez de los 
acuerdos tomados. 

Se están ultimando las 
obras de reurbanización y remode
lación de la Plaza de Alcudia, in
cluida su fuente, lo que permitirá 
dentro de poco tiempo poder dis
frutar de la misma 

El Ayuntamiento del Valle 
del Zalabí prosigue pacientemente 
a la espera de que, por la adminis
tración competente, se dignen in
formar y dar respuesta a dos con
flictos que actualmente tiene plan
teados el mismo. 

El primero es la entrega y 
apertura del ya antiguo Consulto
rio de Charches, el cual lleva ya dos 
años terminado y aún no se ha en
tregado la obra, por lo que la aten
ción sanitaria en Charches se esti 
resintiendo considerábante para 
todos los usuarios. 

El segundo se refiere al es
tado en que se encuentra el expe
diente de construcción de 50 vi
viendas de promoción pública, las 
cuales quedaron paralizadas hace 
más de 3 años y en las que hasta la 
fecha se habían invertido más de 
65 millones de pts. y que el mismo 
Ayuntamiento, caso de proseguir, 
denuncia que habría que derribar 
completamente, puesto que se han 
apreciado negligencias en la cons
trucción, tales como que los pilares 
no tienen armazón metálico, etc. 
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Jerez 
del Marquesado 

La concejalía vacante por 
renuncia de Carlos Alcalá Rodrí
guez ha sido cubierta por Juan 
Antonio Gómez Espigares, quien 
prometió su cargo en el último 
pleno. Otro concejal, Trinidad Ro
dríguez Sierra, ha puesto a dispo
sición del alcalde todos sus cargos, 
por no estar de acuerdo, según 
manifiesta, con la forma en que 
éste gestiona los asuntos munici
pales. 

La Agrupación Musical 
Santa Cecilia ha solicitado un local 
para sus ensayos en los bajos del 
Ayuntamiento, pidiendo además 
instrumentos para los ensayos de 
los pequeños. 

La Corporación va a solici
tar a la Diputación que se redacten 
las Normas Subsidiarias de Pla
neamiento, ya que la actual delimi
tación de suelo se encuentra desfa
sada. 

Debido a los problemas que 
padece el municipio como conse
cuencia de la falta de un servicio de 
limpieza de las vías públicas, de la 
abundancia de perros callejeros y 
del tránsito de ganado por las ca
lles, el pleno tomó los siguientes 
acuerdos a petición del alcalde: 

l 9 Que se realice una cam
paña de mentalización de los ciu
dadanos, en orden a que colaboren 
a mantener limpio el pueblo. 

2r Que se redacten ordenan
zas, con fines no fiscales, para evi
tar los perros sueltos por las calles 
y los perjuicios que se derivan. 

& Crear una comisión, inte
grada por todos los concejales, al 
objeto de estudiar y marcar sobre 
un plano urbano la ubicación de las 
corralizas y los itinerarios que 
deban seguir los ganaderos, así 
como fijar unos horarios de paso de 
ganado. 

El pleno acordó aportar las 
50 pts. por habitante, unas 70.000 
en total, para empezar a gestionar 
la adquisición del Parque de Ma
quinaria para la Mancomunidad 
de Municipios, según se acordó en 
la última reunión mantenida en 
Guadix. 

Mancomunidad Deportiva «Mar
quesado del Zenete» 

El pasado 18 de febrero 
quedó constituida la Mancomuni
dad Deportiva «Marquesado del 
Zenete», que agrupa a los munici
pios de Lanteira, Jerez del Mar-

U n r i n c ó n de J e r e z de l M a r q u e s a d o . F o t o P i c a r o 

quesado, Cogollos de Guadix y 
Albuñán, si bien este último no 
participa a nivel de ayuntamiento, 
al no considerarlo oportuno la au
toridad competente; ha tenido que 
ser la preocupación de un particu
lar —y la solidaridad de los otros 
ayuntamientos— la que posibilite 
que unos cien jóvenes de Albuñán 
puedan realizar las actividades de
portivas que tanto desean. 

El día 28 de febrero dieron 
comienzo los encuentros con una 
concentración en Jerez del Mar
quesado, disputándose un cross 
popular y varios partidos de 
fútbol-sala. 

Cortes y Graena 
En rueda de prensa celebra

da el 24 de febrero en Granada, la 
Ejecutiva Provincial del PSOE 
manifestó su apoyo a la gestión de 
Juan González, alcalde del munici
pio, acusando al CDS de querer 
derribar a éste y proponer, como 
nuevo alcalde, «a un ultraderechis-
ta perteneciente al partido Falan
ge de las JONS». 

Agua de marzo, pan para 
todo el año. 
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opinión 

Bienvenido 
«Mr. Marshall 92» 

Los de Cuarenta 

Juan Ocón 

Durante los años sesenta, la salida era Cata
luña. Construyeron un camino directo, accesible y 
asequible, para que nuestra gente, mano de obra 
barata, fluyera hacia el Norte, donde había que arri
mar el hombro para crear riqueza, infraestructura, 
acumulación de capital, desarrollo... 

«El Catalán», arteria férrea ya oxidada (Gua-
dix-Almendricos), sirvió para colocarnos a la cabeza 
en las estadísticas sobre emigración. Hoy se ha frena
do la hemorragia, puesto que Cataluña ya no nos 
necesita. La hierba crece entre los raíles herrumbro
sos, porque mantener abierto este camino ha dejado 
de ser "rentable". 

Pasó el desarrollo de los 60 y aquí todo siguió 
igual, o peor: nos quedamos sin gente, sin parte del fe
rrocarril... 

La recesión económica de los 70, las reconver
siones de los 80, aquí no han afectado mucho, puesto 
que no había nada que puediera verse afectado por 
semejantes fenómenos. La paz, la quietud, el inmovi-
lismo de la nada que nos acuna, recibimos a cambio. 

Pero ahora, finalizando esta década, escucha
mos voces lejanas llenas de optimismo: la crisis está 
superada; los negocios van viento en popa; los bancos 
obtienen beneficios de escándalo y los inversores ex
tranjeros se vuelven locos por plantar en nuestro solar 
patrio sus semillas monetarias. 

Sufrimos la colonización de la cultura centralis
ta que emana euforia económica, la alucinación del 92, 
una suerte de imperialismo triunfante que se susten
ta más en presupuestos propagandísticos, de cara a la 
galería, que en un verdadero plan de desarrollo, con 
sentido de justicia social, en el que las zonas más 
pobres, como la nuestra, debieran tener una urgente 
y especial consideración. 

Las grandes inversiones que se están llevando 
a cabo en Barcelona, Sevilla y Madrid, y las previstas 
para el futuro próximo con la excusa del 92, llueven 
sobre mojado, cuando aquí aún esperamos las prime
ras lluvias. 

Fueron precisas movilizaciones de gran enver
gadura, como las que se llevaron a cabo en el 86 en 
Guadix, para conseguir de la Administración una 
mirada de reojo a la Comarca, como quien siente el 
molesto picotazo de un insecto y t ra ta de quitarse de 
encima tan leve molestia, sin demasiado interés. 

Hay quien tiene esperanzas de que esto empe
zará a cambiar cuando se ponga en marcha el «Plan de 
Desarrollo Integral» impulsado desde la CEE. 

¿Hemos de esperar que se solucionen desde 
Bruselas los problemas que ignoran otras administra
ciones más "próximas", como Sevilla y Madrid? 

Pedro Chillón 

Los que estamos ya en los cuarenta, o sea, los 
progres de los sesenta —yupis, carrozas, carcas o como 
nos llamen— no llegamos a ser postmodernos, ni 
Roka-bili, ni heavy..., pero hemos vivido las dos eta
pas que han forjado el estado actual y hemos visto 
como en los últimos 10 ó 15 años nuestra sociedad h a 
evolucionado y h a cambiado en el aspecto político, eco
nómico, social, cultural, religioso, e t c . . Lo que no 
tengo tan claro es que estos cambios o evoluciones 
tengan verdaderas raíces. Creo en el pueblo, pero 
dudo de la masa. La masa suele actuar bajo una 
euforia colectiva que hace perder la propia personali
dad (fútbol, espectáculos, manifestaciones, etc.) y en 
ese momento nadie responde de nada; los líderes que 
mueven estas aglomeraciones tienen que pensar a 
dónde van a llegar, las consecuencias que pueden 
traer y, en definitiva, son los responsables de la 
situación. 

En una sociedad pluralista, lo lógico es que cada 
persona sepa dilucidar lo que quiere, sepa elegir entre 
los distintos modelos de sociedad y sepa responder 
consecuentemente con lo que se ha comprometido. 
Pero aquí es donde veo el desfase: o la evolución se h a 
hecho a marchas forzadas y no ha dado tiempo a 
asimilarla, o la población no ha sabido, o no ha podi
do, elegir, sino que se ha dejado llevar, o se han 
prometido cosas que no se pueden conseguir y como 
consecuencia ha venido el desencanto y el pasotismo. 
Siempre he pensado que es debido a que la gente tiene 
que tener un proceso formativo de maduración cultu
ral y personal que le permita decidir y una vez que este 
proceso formativo se haya culminado en el individuo, 
más libre será su decisión y mas consecuente será su 
comportamiento. 

Lo que si está claro es que, en esta sociedad, 
tenemos que tener un lugar todos los grupos que la 
formamos y esto parece que cuesta trabajo reconocer
lo o se olvida fácilmente. Se sigue rechazando a gente 
por ideología o creencias, no se valora la validez per
sonal, la preparación o la eficacia, y frecuentemente 
los grupos mayoritarios t ra tan de manejar a los mino
ritarios. Yyo me pregunto: ¿para qué sirve el diálogo? 
¿para qué sirve la razón? ¿para qué sirve la tolerancia? 

Somos humanos y, como humanos, limitados. 
Reconocer nuestras limitaciones y admitir las cuali
dades de los que nos rodean, podría ser la base de 
nuestra lucha diaria y el clima en el que los distintos 
grupos de opinión que forman nuestros pueblos pue
dan convivir con menos agresividad y con más respeto. 
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9 
De la independenc ia "teórica" 

de la prensa local subvenc ionada 
Queremos t raer a las páginas de esta cuasi querellada revista algunas consideraciones que, a tenor 

de la polvareda levantada por el número anterior (hay quien nos ha acusado, y vanagloriado incluso, de 
que por fin hemos disentido algo del Ayuntamiento), parecen convenir para dejar claras unas cuantas co
sas. 

Verán. Los miembros de Wadi-as hemos discutido y calibrado, en la medida de nues t ras posibili
dades, la información y las opiniones, cuando son de la redacción, aparecidas en la revista, sobre todo 
después del número de noviembre. 

No se t r a t a de que los integrantes de Wadi-as se hayan propuesto una guerra abierta con la 
institución pública que sustenta una parte de esta revista, sino que cuando hay o aparecen cosas, accio
nes o trabajos que supuestamente están mal hechos a nuestro juicio, es nuestro deber denunciarlo y 
publicarlo. 

No se t r a ta de una lealtad mal entendida como aquellos que nos han tachado con afirmaciones tan 
peregrinas como «¡es que estáis facilitando el camino a los poderes fácticos!», sino de que, tanto sean unos 
como otros, no es razonable, y sería t irar piedras sobre nuestro propio tejado, dejar de denunciar, 
repetimos, cosas supuestamente mal hechas, sólo por el mero hecho de que el Ayuntamiento, como tal in
stitución pública, sustente una parte de la Revista. 

No se t ra ta de que intente por todos los medios habidos y por haber confundir la velocidad con el 
tocino al pretender identificar las opiniones personales de miembros de la redacción con las opiniones de 
la redacción; sino que cuando la revista, por medio de su Editorial, o de comentarios que no van firma
dos, expresa su opinión, lo hace con carácter colectivo en un ejercicio pleno de democracia práctica y no 
impositiva donde las minorías tienen la importancia y la atención debida. 

Quieren, pues, estas líneas, servir de piedra de toque (sea generala o fagina) para aquellos que, 
estando a disgusto con la misma, pretendan que ésta sólo vierta, en páginas que son de todos, sus opinio
nes, gustos e intereses personales, sin percatarse de que existen otros métodos de exprexión, dentro 
incluso de la propia revista, cual es el derecho de réplica, al que todo lector disconforme puede acogerse 
con la seguridad de que sus palabras escritas serán publicadas con las escasas limitaciones que impone 
la ética personal y material de la propia publicación. Y sin que nos valga actitudes que, lejos de fomen
tar la lectura como vehículo de cultura, expresión y conciencia crítica y ciudadana, se esconden en falsas 
hipocresías, en pretendidos «no estoy de acuerdo..., no lo leo..., no lo compro...». 

Sepan que la revista se hace con la intención sana de servir de soporte, de vínculo de unión, expre
sión, comunicación, crítica y diálogo sereno, respetuoso y democrático para todos, y a ese derecho-deber 
nos acogemos en bien de toda la comunidad, que opina que existen otras opiniones, versiones distintas 
a la nuestra y no por ello menos razonables y verdaderas. 

Por todo ello, les esperamos, pero juguemos con las mismas armas. 
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FRAY TOBÍAS, Fosor y Poeta 
Seguramente lo conocen ustedes. Lo habrán visto cruzando con 

paso rápido la calle o trabajando duramente en el cementerio. Nacido en 
Extremadura, Francisco Márquez cambió su nombre de pila por el de 
Tobías —de fuerte resonancia bíblica— cuando entró en religión. Es 
menudo de cuerpo, abundante de expresión, buen conversador... Pero, 
sobre todo, es un hombre vocacionado, entregado responsablemente a su 
difícil misión. 

Lo que muchos no saben es que Fray Tobías, además de hermano 
fosor, es poeta. Poeta de vocación, autodidacta, que cultiva este noble arte 
sin alarde ni ostentación. Versifica espontáneamente, casi por necesidad 
interior, porque la inspiración es connatural a su persona. Su poesía 
brota en él con facilidad, sin esfuerzo, como su sonrisa. 

Su temática es amplia y variada, como la propia vida: la fe, el amor, 
la muerte —tan cercanamente conocida por él— tienen cabida en sus 
versos, como la tienen los acontecimientos, grandes o pequeños, de cada 
día. Y también su métrica es múltiple, aunque con una clara preferencia 
por el romance y el soneto. Baste, como prueba, su «Rincón lírico» (obra 
inédita, como las demás), en la que se reúnen 217 composiciones en este 
último metro. 

Forzando amistosamente su natural modestia, me he permitido 
sacar a la luz pública a este casi desconocido poeta (es de justicia el 
hacerlo), de cuya abundante producción he espigado una pequeña mues
tra. 

Leovigildo Gómez Amezcua 

YA NO QUEDAN SOLOS. 
DIOS MIÓ , LOS MUERTOS 

En el camposanto, 
como en su elemento, 
de noche y de día, 
con sol o lloviendo, 
están los fosores 
en perenne asiento 
velando la muerte 
de los que se fueron. 
Por eso yo cambio 
de Bécquer los versos, 
pues no quedan solos, 
Dios mío, los muertos. 

Unos hombres duermen 
en el cementerio 
guardando sus tumbas 
en todo momento; 
ya estén trabajando 
o ya estén durmiendo, 
en casa metidos 
o fuera bullendo. 
Yo, en algunos ratos, 
simplemente pienso 
que no quedan solos, 
Dios mío, los muertos. 

La tarde se ha ido, 
el sol ya se ha puesto 
y la noche trae 
con ella el silencio. 
Se ha quedado todo 
en recogimiento. 
Tan sólo en un pino 

bosteza un mochuelo. 
Pero yo me sigo 
fielmente diciendo 
que no quedan solos, 
Dios mío, los muertos. 

Apenas el alba 
tiende su bosquejo, 
el son de campana 
rebulle el convento. 
Comienza la vida 
en el cementerio, 
y en la capillita 
comienzan los rezos. 
Ha vuelto la lucha 
con sus ajetreos. 
Y yo, como siempre, 
insistente pienso 
que no quedan solos, 
Dios mío, los muertos. 

Nace un nuevo día 
desgastando el tiempo, 
llegan los trabajos, 
labores de entierro: 
iguales tareas, 
igual planteamiento; 
nacen los ruidos 
con el mismo imperio. 
Pero yo me sigo 
afianzando en esto: 
que no quedan solos, 
Dios mío, los muertos. 

EL ABUELO 

La mirada sin luz, fija en el suelo, 
perdido el pensamiento en el pasado, 
con el cuerpo rendido y agotado, 
sentado en un sillón está el abuelo. 

Ya no busca descanso ni consuelo, 
siente que todo ya se ha terminado, 
la flor de su ilusión ya se ha secado 
con los fuertes calores de su duelo. 

Murió su compañera y ya su vida 
carece de sentido y de valores 
sintiendo lo incurable de su herida. 

Su existencia desnuda y sin amores, 
en la nevada cumbre ya perdida, 
es soledad de noche sin albores. 

¿QUE ES POESÍA? 

Es poesía el encanto de una flor, 
o la temprana gota de rocío, 
el correr de las aguas en un río 
o el transparente cielo y su fulgor. 

A veces, el sentir que da el dolor. 
El calor que sofoca en el estío, 
la noche solitaria y su vacío, 
la ternura, la gracia y el amor. 

La tempestad que ruge sobre el monte, 
la furia desatada de los vientos, 
o la niebla que cubre el horizonte. 

Es saber ver belleza en los momentos 
en que el alma desgarra, tira y rompe 
todo lo que le impone el sufrimiento. 

Fray Francisco (Tobías) Márquez 
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Carta Abierta 
a 

Don Pedro de Mendoza 

Albino Luc ian i , el fu tu ro J u a n Pab lo I, escr ibió m u c h a s c a r t a s a pe r sona jes 
i l u s t r e s y a fal lecidos: a D ickens , al r e y Dav id , a S a n t a T e r e s a de Avi la . . . (BAC, 
1978) , donde l e s p l a n t e a b a s u s p reocupac iones y c o m e n t a b a los p r o b l e m a s de 
a c t u a l i d a d . Hoy, h e q u e r i d o i m i t a r l e t o r p e m e n t e , con e s t a c a r t a a b i e r t a a P e d r o de 
M e n d o z a y Lu j an . 

Estimado amigo: con motivo del próximo hermanamiento de la 
ciudad de Guadix con la ciudad de Buenos Aires, te escribo esta carta. Tengo 
el honor de escribir al primer fundador de Buenos Aires, (en los primeros 
días del mes de febrero de 1536). Tal vez no sepas que has pasado a la 
historia hispanoamericana. Ahora, todo lo relacionado con América, como 
se aproxima el año 1492, se ha puesto de moda. Espero que todo este ir y 
venir, hasta el 92, no sea, precisamente, una moda, un montaje, sino algo 
más profundo, más serio. 

Guadix, tu pueblo natal, va a rendir homenaje a tu memoria. Algo 
es algo. Ya sabes: «nadie es bien recibido como profeta en su tierra». 
A los españoles nos gusta rendir más culto a los muertos que a los 
vivos. La envidia sigue siendo nuestro mayor defecto. No perdona
mos el éxito de los otros. Nos falta generosidad. Somos un poco 
cainitas. 

Tú, que has cruzado el Atlántico, sabes que hay que conseguir las 
cosas con esfuerzo. ¡Hay que luchar! Guadix, parece dormir un sueño 
interminable. ¡Tiene que despertar! Hemos perdido el tren de 
muchas cosas. 

Hemos perdido, por ponerte algunos ejemplos, un hospital local. Las 
autoridades no han tenido en cuenta que Guadix ha contado, desde finales 
del siglo XV hasta fechas recientes, con un Hospital Real, fundado por los 
Reyes Católicos. La próxima autovía, Sevilla-Baza, ¿pasará por nuestra 
ciudad?. Las autoridades, también han olvidado que por este pueblo de 
Andalucía pasaba una importantísima calzada romana: La Vía Augusta. 
Cosas de la historia, que ahora no cuenta para nada. 

¡Tenemos que despertar! Nuestros políticos locales, deben 
trabajar por la ciudad sin descanso. El pueblo lo merece. Nuestra 
Iglesia local, debe asumir con más urgencia el Vaticano IIy salir a 
nuestras calles y plazas. El pueblo lo merece. El capital y las Insti
tuciones autonómicas, deben invertir más recursos en Guadix, 
para crear puestos de trabajo. El pueblo lo necesita. La cultura, 
debe vigilar, ayudar, estar atenta a las necesidades de Guadix. El 
pueblo lo agradecerá. 

Políticos, Iglesia, cultura, capital...etc., al servicio de nuestra queri
da ciudad. Al servicio de los barrios más necesitados. Tú, ya sabes que he 
dicho en muchas ocasiones que «el corazón de Guadix está en las cue
vas». 

Voy a dejarte. Otro día seguiré. Antes, quiero expresar mi deseo de un 
«hermanamiento de Guadix con Guadix». El diccionario de la lengua 
dice: «Hermanar: unir. Juntar dos cosas parecidas. Hacerse herma
no de otro espiritualmente». Tal vez no sea causalidad que quieran 
hermanarse dos ciudades del sur. 

Un abrazo, 

Francisco J. Fernández Segura 

M o n u m e n t o a P e d r o d e M e n d o z a e n B u e n o s A i r e s 
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El Guadix terminó la 
primera vuelta con positivos Pedro Baena 

Diecinueve puntos y un posi
tivo fue el bagaje de esta primera 
vuelta, a pesar de su irregularidad. 

Nos habíamos quedado en 
aquel memorable partido del Gua
dix, octavo por otra parte, en el que 
pese a jugar muy bien tan sólo se 
conseguía empatar ante el Mala
gueño. 

Pues bien, el domingo si
guiente y cuando todos esperába
mos que siguiese esa línea, sucedió 
todo lo contrario en su desplaza
miento a tierras de Almería, con
cretamente a El Egido. No sólo per
día el equipo de Antonio, sino que 
realizaba uno de los peores parti
dos hasta entonces; quizá influye
se la propia lesión del batallador 
Herrera nada más comenzado el 
encuentro. En la jornada siguiente 
se notó el peso sicológico de ese 
juego y derrota, y el visitante 
Ubeda de adelantaba en el marca
dor en el Polideportivo Municipal 
con un cero dos que parecía insal
vable, pero que, sin embargo, tras 
el descanso y los consejos del técni
co accitano a sus pupilos, no sólo se 
empataba, sino que a punto estuvo 
de ganarse. De nuevo viaje a tie
rras almerienses, pero esta vez a 
Mojácar, donde el Guadix, pese al 
handicap del terreno de juego, sacó 
un positivo valioso justo el día de: 
nuestra Patrona, la Virgen de las 
Angustias. El descendido Ronda 
fue la siguiente visita a nuestro 
estadio; un equipo que, pese a no 
tener un bloque compacto, posee 
un cuarteto defensivo práctica
mente infranqueable, donde el 
Guadix una y otra vez, pese a in
tentarlo, se vio frenado y, con ello 
voló un punto hacia la ciudad ron-
deña La malagueña ciudad de 
Antequera era el punto de encuen
tro del siguiente desplazamiento 
del Guadix y, a decir verdad, el 
coqueto y bien cuidado césped del 
"Nuevo Mayli" sirvió para que el 
equipo accitano destapara el tarro 
de las esencias y, tras realizar un 
gran encuentro, consiguiese un 
empate que sin duda alguna supo a 
poco. El tres a cero conseguido en la 
jornada siguiente ante el At. Bena-
miel en el Polideportivo Municipal 
accitano, hizo concebir esperanzas 
a jugadores y afición, sobre la posi
bilidad de en el siguiente desplaza
miento a S. Pedro conseguir, no 
sólo uno sino lo dos puntos en jue
go. Y para los que estuvimos allí, 
tras el comienzo del encuentro y 
ese magnífico tanto marcado por 

Pacorro, que ponía el cero a uno en 
el marcador, nos hizo pensar que 
eso era posible, sobre todo por el 
juego totalmente hilvanado y sin
cronizado de las líneas del equipo 
de Antonio. Pero quizá el tanto 
conseguido extrañamente por Ce
cilio —o, como nos dijera el propio 
Antonio, el querer ganar con mu
cha prisa— fue lo que hizo que en 
esa segunda parte se perdiera un 
encuentro que nunca se debió per
der. Relax y reflexión para nuestro 
conjunto la siguiente jornada al 
descansar como consecuencia de 
ese descuadre que existe en el 
grupo. 

El día de Nochebuena, y en 
jornada adelantada por coincidir 
con Navidad, se jugaba el encuen
tro en tierras malagueñas. El tu
rístico pueblo de Mijas iba a ser 
donde el Guadix, en un encuentro 
perfectamente planteado por An
tonio, de acorde con las dimensio
nes del terreno de juego, supo con
tener y contraatacar para, en uno 
de esos contragorlpes, llevar Serna 
el balón a las redes locales y conse
guir dos positivos de oro, como 
regalo de Navidad de la plantilla y 
técnico a sus aficionados. Sobre los 
Reyes Magos de Oriente y tras el 
descanso generalizado de Noche-
vieja, visitaba Guadix el que sin 
duda será el más fijo aspirante al 
ascenso en este grupo noveno de 
tercera división, un Estepona que 
realizó un buen encuentro, pero 

frente a un Guadix que en nada le 
fue inferior, demostrando así, pese 
al empate que al término de los 
noventa minutos señalaba el mar
cador, ser uno de los grandes, fren
te a los que se podrá ganar o per
der, pero que evidentemente se les 
puede tutear. Macael fue otro de 
los campos negros para el Guadix, 
pues aunque el primer tiempo fina
lizara con empate, en la segunda el 
equipo no se encontró a sí mismo y 
sufría una amplia derrota 

En el último partido en casa 
de la primera vuelta se recibía la 
visita del siempre peligroso Mar-
tos, un conjunto que, pese a no ser 
el de otras temporadas y estar en 
horas bajas, siempre es un peligro
so rival. Pero el Guadix ganó el en
cuentro, con un marcador que 
quizá se quedó corto tras lo visto en 
el terreno de juego. Y como último 
partido de esta primera fase de 
campeonato, el desplazamiento a 
Torremolinos, donde paradójica
mente se teman puestas muchas 
esperanzas y fue donde el conjunto 
de Antonio realizó uno de los peo
res partidos de la primera vuelta, 
perdiendo ante un equipo que no 
demostró ser nada del otro mundo. 

Para resumir esta vuelta, 
podríamos decir que el Guadix en 
líneas generales ha sido irregular, 
pero que pese a todo terminó en 
una posición cómoda y con un posi
tivo para encarar la que será más 
dura y definitiva segunda vuelta 
Y, como todo hay que decirlo, refle
jar la mala suerte del técnico Anto
nio, que unas veces por lesiones y 
otras por sanciones se ha visto 
privadod de mantener un bloque 
homogéneo y constante para 
afrontar encuentros consecutivos. 
Aunque en la plantilla del Guadix 
el nivel sea generalizando, eviden
temente no es igual jugar domingo 
tras domingo que hacerlo debido a 
las circunstancia Y que conste que 
esto no es eximente ni agravante, 
porque aquí no tratamos de defen
der ni por supuesto de atacar a 
nadie, porque entre otras cosas 
tampoco nadie duda, y he sido tes
tigo asiduo, de la profesionalidad, 
trabajo, sacrificio y entrega de la 
plantilla al completo encabezada 
por su técnico. 

O Q ( ) O Q 
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Dfa d e l a B i c i c l e t a . F o t o W c a r o 

N e c e s i d a d de u n 
P a t r o n a t o 

M u n i c i p a l d e 
D e p o r t e s e n G u a d i x 

El deporte y su promoción 
h a n alcanzado u n considerable 
avance en España en la úl t ima 
década. Las inversiones en los 
municipios son notorias h a s t a el 
punto que se h a extendido por los 
Ayuntamientos la conciencia de 
que el deporte es un servicio m á s 
que hay que p res ta r al ciudadano. 

Siguiendo con esta tónica 
general izada, Guadix h a experi
mentado u n cambio positivo en 
este aspecto, aumentando paulat i 
namen te el número de practican
tes y de actividades, producto de 
u n a demanda cada vez más fuerte 
de los accitanos. Así, pues, nuestro 
Ayuntamiento , jun to con la inesti
mable ayuda de u n importante 
número de colaboradores movidos 
por ideas a l t ruis tas , h a relanzado 
la práctica deportiva en nues t r a 
ciudad a pesar de contar con esca
sos medios mater ia les . 

Resultado de ello, h a sido lo 
siguiente: el polideportivo munici
pal se h a convertido en u n lugar de 
encuentro y de recreo, los escolares 
disfrutan de competiciones organi
zadas y las Escuelas Deportivas 
Municipales van caminando, aun
que son perfectamente mejorables 
en su p lanteamiento , dirección y 
filosofía deportiva. 

Todos estos "logros" podría
mos incluirlos dentro de u n a pri
mera e tapa de dinamización de
portiva. Pero no podemos quedar
nos en la jac tancia de es t imar la 
práctica deportiva y de valorarla 
como si se t r a t a se de u n a memoria 
anual de u n a ent idad bancaria , en 
donde lo que importa son los 
números y bas t an te menos otros 
¿spectos pu ramen te humanos . 

Por este motivo creo que h a 
llegado el momento de abo rda runa 
nueva etapa en la práct ica deporti
va, caracter izada por u n a planifi
cación deportiva más rigurosa, que 
h a g a compatible el deporte base 
con el competitivo, el deporte esco
lar con el de los adultos; que los 
accitanos part icipen del diseño de 
la política deportiva municipal , 
que exista u n a dirección técnica 
cualificada y que se diseñe un plan 
de instalaciones deportivas acorde 
con las necesidades de la ciudad. 

En esta nueva e tapa no 

podemos obviar a nadie, tenemos 
que contar con todos los que de 
alguna forma están ligados a la 
práctica deportiva: deportistas fe
derados, escolares, pract icantes 
regulares no adheridos a ningún 
grupo organizado, pract icantes 
que desarrollan su actividad por 
razones de salud, expansión, etc. 
Asimismo resu l ta imprescindible 
la colabración de u n responsble 
técnico (a ser posible un Licenciado 
de Educación Física), junto con un 
amplio equipo de animadores de
portivos, responsables escolares.. . 

Todo lo expuesto nos lleva a 
la conclusión de la necesidad de 
crear un Patronato Municipal de 
Deportes que dé respues ta a todas 
estas inquietudes y asiente defini
t ivamente la práctica deportiva en 
nues t ra ciudad, Los objetivos del 
P a t r o n a t o ser ían ampl í s imos . 
Como botón de mues t r a podemos 
citar algunos: 

—Fomento de lapráct ica de
portiva a todos los niveles. 

—Fomento del Deporte pa ra 
todos como contribución a la mejo
ra de la calidad de vida y bienestar 
social del ciudadano. 

—Fomento de la Educacción 
Física y de la práctica deportiva 
como par te esencial del sistema 
educativo. 

—Mejora de la infraestruc
t u r a e instalaciones deportivas, 
ampliándolas a los anejos. 

—Apoyo decidido a los técni
cos a nivel de recursos, evitando 
que éstos se s ientan utilizados en 
pos de u n a rentabil idad política, 
llegando a coartar sus inicativas, 
con todo lo que ello representa 
profesional y motivacionalmente. 

—Favorecer la formación 

permanente del personal técnico 
encargado de dirigir y desarrollar 
los programas deportivos. 

—Aprovechamiento del per
sonal técnico disponible (volunta
riado deportivo). 

—Profundización del depor
te-creación, creando un Aula de 
Actividades de la Natura leza , con 
prácticas de excursionismo, esca
lada, espelelogía, etc. 

—Creación de un servicio de 
Medicina Deportiva conectado a 
los recursos del Centro de Salud. 

—Plan de divulgación Cien
tífico-Deportiva, mediante la orga
nización de conferencias, semina
rios y debates sobre t emas t an 
importantes como organización 
deportiva, deporte y salud, deporte 
espectáculo, etc. 

—Adecuación de una sal? 
proyecciones audiovisuales. 

—Dotación de un presu
puesto anual y control del mismo 
pa ra que todo el dinero revierta 
ín tegramente en el deporte. 

Creo que la l ista de cometi
dos sería interminable, todo es 
cuestión de debatir el t ema de for
ma seria y constructiva, pero hay 
algo de gran importancia: a finales 
del siglo XX resu l ta indispensable 
la participación c iudadana en el 
diseño deportivo local, ya que un 
Ayuntamiento no puede vivir de 
espaldas a la real idad social, ni a 
las demandas y sugerencias de los 
propios deport is tas; por ello, resul
t a imprescindible el Patronato 
Municipal de Deportes. Los seño
res del Gobierno Municipal t ienen 
la palabra. 

S a n t i a g o P é r e z López 
Concejal por el PP 
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Por u n Guadix 
es té t i co 

Cont inuamente aparecen 
por doquier, en paredes, fachadas 
y en los lugares más insólitos, todo 
tipo de carteles y propaganda que 
no hacen sino crear una sensación 
fea y sucia de la ciudad, aparte del 
consiguiente perjuicio que pára los 
propietarios de los citados inmue
bles debe suponer tal hecho. 

Por tanto me dirijo con esta 
carta a la Concejalía pert inente 
para que se instalen unos tablones 
de anuncios o algo parecido en 
distintos lugares de la ciudad, a fin 
de que desaparezca esa especie de 
collage que tenemos en Guadix, y 
poder informarnos debidamente 
de los actos culturales, deportivos, 
etc., que tengan lugar. 

Antonio García Madrid 

- Fe l i c i tac iones 
Hemos visto con gran satis

facción y alegría cómo habéis men
cionado el periódico de nuestro 
Colegio, El Esco lar de Los 
Baños , en el n 2 64 de vuestra revis
ta, en un magnífico dossier sobre el 
Municipio local, que ya está siendo 
utilizado por nuestros alumnos 
con fines didácticos. Queremos por 
ello daros las gracias y felicitaros 
por la calidad del trabajo, así como 
de la publicación en su conjunto. 

Para nuestra modesta revis
ta, Wadi-as constituye un modelo, 
quizás inalcanzable, pero siempre 
apetecible. Por todo ello, os desea
mos mucha suerte y ánimo en 
vuestro siempre encomiable em
peño periodístico. 

Un cordial saludo. 

J u a n Calvo García 
Director del Centro y 

Coordinador del Periódico. 

En primer lugar quiero feli
citar la gran labor, totalmente 
desinteresada, que llevan a cabo 
los componentes de la revista 
Wadi-as, que se preocupan por 
nuestra comarca como saben, dan
do una información valiosa, a costa 
de perder un mucho de su tiempo 
—escaso y a la vez tan necesario— 
restándolo de la familia, ocio y pro
vecho económico propio. Quiero 
felicitar por el magnifico trabajo 
que están realizando, publicando 
mes t ras mes, sin demora, los mo
nográficos de los distintos pueblos 
que componen nues t ra comarca, 
comprometiendo a personas que, 
también, sin ánimo de lucro, se 
prestan a realizar un estudio de su 
pueblo, profundo y serio. El resul
tado de estos monográficos, aun 
cuando ya se vislumbran, m a ñ a n a 
dará todo su fruto, cuando, una vez 
encuadernados, sea un volumen 
imprescindible de estudio y con
sulta si se quiere saber de nues t ra 
comarca. Pero, ahora, no sólo 
Wadi-as l lama la atención por sus 
repetidos monográficos, sino que 
nos muest ra otra cara distinta en 
cuanto a l a restante temática de su 
revista. Ahora la veo con mordien
te y chispa, vigilante y comentada; 
parece como si otra orientación se 
llevase a cabo. Su trabajo en el 
número de enero así me lo da a 
entender. Han sido valientes al 
comentar a lgunas actuaciones 
municipales como: las de intimida
ción a algunos de los componentes 
de Wadi-as por publicaciones an
teriores; al creer que existen inter
pretaciones parciales sobre urba
nismo que favorecen a unos y per
judican a otros, afectando de forma 
negativa precisamente a los "nati
vos"; la exclusión de "nativos" en el 
ámbito de la contratación laboral, 
cuando otras ciudades (Baza, Mo

tril, etc) han actuado de forma 
contraria. Todos esos puntos debe
rían tener respuesta convincente 
por el Organismo Local. 

Sin embargo creo debe fo
mentarse, aun cuando comprendo 
la falta de tiempo por parte del 
grupo Wadi-as, la colaboración de 
los restantes pueblos de la zona, 
restándole protagonismo a Gua
dix; si bien para ello ha de contarse 
con personas que se ofrezcan en las 
distintas localidades, abordando 
casos/cosas que no tienen porqué 
ser político-adiministrativas. 

Sigan adelante. 

José Franc i sco Latorre Iborra 

Dif icul tades al 
Cooperat iv i smo 

El Equipo de Gobierno del 
Excmo Ayuntamiento de Guadix, 
ante los hechos acaecidos en el 
anejo de Hernán-Valle, quiere 
expresar su más profundo males
ta r por la actitud de Doña María 
del Carmen Vázquez Cruz, Direc
to ra del Colegio Público de 
Hernán-Valle. 

Esta persona ha puesto in
numerables dificultades para im
pedir el desarrollo de un Curso 
Básico de Cooperativismo en la 
escuela que dirige, dificultades 
que han hecho peligrar la celebra
ción del mismo, manteniendo una 
actitud caciquil sobre una propie
dad que es de utilidad pública y 
que tiene como principal fin (algo 
que ella parace haber olvidado) la 
mejora educativa y cultural de la 
comunidad a la que sirve. 

Este hecho, que ya por sí 
mismo es muy grave, se convierte 
en paradójico y sangrante al prota
gonizarlo una Directora de Escue
la, que por su propio trabajo debe 
ser la primera en liderar todas 
aquellas actividades de promoción 
educativa, cultural y socioeconó
mica de la ciudad. 

Actitudes como ésta ponen 
de manifiesto la falta de sensibili
dad social de ciertas personas que 
justifican su lucha por Guadix 
mediante golpes de pecho, pero que 
luego, en el momento necesario, no 
respetan con obras y actitudes que 
redunden en beneficio de nuestros 
ciudadanos. 

Equipo de Gobierno del 
A y u n t a m i e n t o de Guadix 
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Piense qué quiere 
o qué necesita 

• 

Comprar todo lo que 
ha pensado, todo eso 
que desea o necesita, 
ahora es posible con 
el Crédito General. 
Dicho y hecho. 

Un crédito con mu
chas posibilidades y 
ventajas. 

Un crédito exclusivo 
que ''l^Cjth¿vi(^ 
le ofrece. Para lo que 
haga falta. 

Venga a informarse a 

Día a día ponemos a 
su disposición más y 
mejores servicios. 

CRÉDITO GENERAL 
D I C H O Y H E C H O 

Para lo que haga falta 


